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КХЛ как организация 
 

Матч Звезд КХЛ в Москве 2020: Жаркая битва между сборными 
дивизионов (Kp.ru) 
Грандиозное хоккейное событие Матч Звезд КХЛ пройдет в стенах ВТБ Арены в 
Москве 19 января 2020 года. Зрителей ждет выступление самых ярких 
хоккеистов. 

перейти к статье 

Цулыгин: у "Салавата" нет тренировочного процесса, очень плотный 
график матчей (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин прокомментировал 
результат матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с 
"Металлургом". 

перейти к статье 

Есмантович: посещение генменеджеров клубов НХЛ матчей КХЛ может 
стимулировать россиян (ТАСС) 
На матче ЦСКА - СКА в понедельник присутствовали генеральные менеджеры 
"Монреаля" и "Миннесоты". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Жафяров и еще 9 игроков-открытий в первой половине "регулярки" КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
От некоторых ребят мы давно ждали прорыва. Но в этом списке есть и сюрпризы. 

перейти к статье 

Казанский рекордсмен, теневой лидер и другие лучшие игроки ноября 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает традиционную рубрику и вместе с экспертами подводят итоги 
месяца, составляя символическую сборную КХЛ в ноябре.  

перейти к статье 

В СКА все хоккеисты подписывают контракты до 2022-го года. Все ради 
Олимпиады в Китае (Sport24.ru) 
19-летний Кирилл Марченко еще долго будет играть в Петербурге.  

перейти к статье 

Песня в стиле СКА. Почему так хорош сейчас клуб из Санкт-Петербурга? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
СКА вздымается, как девятый вал на картине Айвазовского. 12 побед в 13 
матчах. А ведь еще месяц назад мы слышали, что эта команда в кризисе. Что же 
изменилось?  

перейти к статье 



 

 

Кто вдохновил СКА? Победная серия "армейцев" достигла десяти матчей 
(Sports.ru/tribuna) 
Что-то невероятное и неожиданное продемонстрировали "армейцы с Невы" в 
последних играх. 

перейти к статье 

Канадский тренер в упор не видит российскую молодежь. После себя 
Хартли оставит выжженную землю (Sport24.ru) 
Он думает только о Кубке Гагарина, но это просто отговорка.  

перейти к статье 

Кондратьев, подравшийся на парковке, в текущем сезоне уже не сыграет 
(Чемпионат.com) 
Капитан "Амура" Максим Кондратьев попавший в больницу после драки в 
Хабаровске, выбыл как минимум до окончания текущего сезона, сообщает РИА 
"Новости" со ссылкой на собственные источники. 

перейти к статье 

Станислав Кацуба: "Год назад на Востоке проходной балл в плей-офф 
был 58. Теперь, похоже, минимум 62" (Russia-hockey.ru) 
28-летний воспитанник хабаровского хоккея, который проводит лучший сезон в 
карьере, - о личных и командных результатах, гонке "Амура" за путевкой в плей-
офф, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Обзор дня: СКА победил в матче лидеров КХЛ. Игра "Ак Барса" 
откровенно испортилась (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 
Голкипер "Барыса" Паскуале дисквалифицирован на один матч (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "Барыса" Эдвард Паскуале получил дисквалификацию на один матч за 
грубую игру во время встречи регулярного чемпионата КХЛ против "Йокерита". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

СКА расторг старый контракт и заключил новое соглашение с форвардом 
Марченко (Чемпионат.com) 
СКА расторг соглашение с нападающим Кириллом Марченко которое 
заканчивалось 30 апреля 2020 года, и заключил новый трехсторонний контракт 
до конца сезона-2021/22. 

перейти к статье 

ХК "Куньлунь" расторг контракт с обладателем Кубка Гагарина Вольским 
(ТАСС) 
Ранее клуб выставил игрока на драфт отказов. 

перейти к статье 

Защитник Артур Кулда стал игроком рижского "Динамо" (Чемпионат.com) 



 

 

Защитник Артур Кулда стал игроком рижского "Динамо", информирует пресс-
служба клуба. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Звездный состав самого красивого события года (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
12 января Москва впервые примет Матч Звезд Женской хоккейной лиги - он 
пройдет в рамках ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 2020. ЖХЛ объявляет составы 
сборных Запада и Востока - 34 игрока примерят звездную форму. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР: на матч Россия - Финляндия осталось порядка 20 тысяч билетов (Р-
Спорт) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг сообщил 
РИА Новости, что на матч Кубка Первого канала между командами России и 
Финляндии, который пройдет в Санкт-Петербурге на футбольном стадионе на 
Крестовском острове, в продаже осталось порядка 20 тысяч билетов. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Бывальцев вошел в состав олимпийской сборной России по хоккею на 
турнир в Швейцарии (ТАСС) 
Турнир пройдет в Фиспе 12 и 13 декабря. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Капризов, Григоренко, Войнов: кто уедет за океан в следующем сезоне? 
(Спорт экспресс) 
Большой разбор будущих трансферов по маршруту КХЛ - НХЛ от обозревателя 
"СЭ". 

перейти к статье 

Почему Майку Бэбкоку нужно ехать работать в КХЛ (Чемпионат.com) 
Он идеально подходит для России. 

перейти к статье 

Финский тренер удивился уровню юных российских хоккеистов 
(Чемпионат.com) 
Финский тренер Исмо Лехконен впечатлен подготовкой хоккеистов в России. Его 
элитную команду вынесли на турнире в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Разное 
 

Неделя в истории КХЛ. Чернышенко сменил Медведева, Ягр забил Гашеку 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

Кубку Континента дали имя Тихонова, Дмитрий Чернышенко возглавил Лигу 
вместо Александра Медведева, а Ягр забил Гашеку. KHL.ru - о событиях, 
произошедших в истории лиги на минувшей неделе.  

перейти к статье 

Первый тренер Тимура Билялова: "Про таких говорят: вырос в спортзале" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Официальный сайт КХЛ продолжает рассказ о первых тренерах звезд нашей 
лиги. Сегодня рассказ о Ленаре Расимовиче Вильданове, воспитавшем 
рекордсмена чемпионатов России по "сухой" серии Тимура Билялова.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Матч Звезд КХЛ в Москве 2020: Жаркая битва между сборными 
дивизионов (Kp.ru, Москва, 5 декабря 2019) 
Грандиозное хоккейное событие Матч Звезд КХЛ пройдет в стенах ВТБ Арены в 
Москве 19 января 2020 года. Зрителей ждет выступление самых ярких 
хоккеистов 
Топовыми игроками матчей звезд прошлых лет были Яромир Ягр, Александр 
Радулов, Евгений Кузнецов, Павел Дацюк, Данис Зарипов, Илья Ковальчук и 
другие легенды хоккея. Ни одного противостояния не пропустил Сергей Мозякин! 
Возможно, поклонники хоккея увидят его и на этот раз. 
Дата и место 
12-е в истории КХЛ звездные выходные соберут в стенах ВТБ Арена в Москве 
самых ярких хоккеистов, которые под предводительством известных 
наставников устроят настоящую жаришку между сборными дивизионов. 18 
января 2020 пройдет Мастер-шоу КХЛ, 19 января - Фонбет Матч Звезд КХЛ. 
Программа 
Здесь возможно все! Зинэтула Билялетдинов бьет буллит, а Александр Рязанцев 
- мировой рекорд по силе броска. Илья Ковальчук пробует себя в парном 
фигурном катании, а Линус Умарк пробивает буллит горящей клюшкой. 
Матч Звезд КХЛ и Мастер-шоу КХЛ - это время перевоплощений и примерки на 
себя новых форматов. Это время блеснуть вокальным и танцевальным 
талантами. И не нужны никакие шоу а-ля "Голос" или "Танцы со звездами". 
Интернет же все помнит. Найдите на YouTube ролик - "Трус не играет в хоккей" в 
исполнении Михаила Анисина. А Мэтью Майоне спел хит "Ho Hey" группы 
Lumineers. И эту запись можно найти в сети, как и танцевальный экспромт 
Юлиуса Гудачека под шлягеры "Life Is Life" и "Macarena", а также танец 
Константина Барулина под блокбастер "Gangnam Style" исполнителя PSY. 
Кроме того, Фонбет Матч Звезд КХЛ и Мастер-шоу КХЛ - это дружба и поддержка, 
несмотря на цветовую гамму клуба, за который бьются хоккеисты. 
Билеты и цены 
Цена билетов на Матч Звезд КХЛ на ВТБ Арене в Москве 19 января 2020 года 
варьируется от 500 рублей на галерке до 4000 рублей на центральных рядах. 

https://www.kp.ru/afisha/moskva/sport/match-zvezd-kxl-v-moskve/ 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин: у "Салавата" нет тренировочного процесса, очень плотный 
график матчей (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин прокомментировал 
результат матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги с 
"Металлургом". Встреча завершилась победой "магнитки" со счетом 2:1 Б. 
"Ответственная, правильная игра, без провалов. Бились, боролись, близкая игра 
к плей-офф. Претензий нет к ребятам, проиграли по буллитам. 
Шесть серий буллитов и пять поражений? Пять поражений - это пять потерянных 
очков, голова у нас болит. Из-за этого болит очень сильно. 
Применяются ли меры к Умарку за ошибки? Об этом поговорим в раздевалке с 
командой. Сейчас не буду отвечать на этот вопрос. 
Будем ли менять физическую подготовку команды перед поездкой в 
Швейцарию? У меня встречный вопрос: когда мы можем физическую подготовку 

https://www.kp.ru/afisha/moskva/sport/match-zvezd-kxl-v-moskve/


 

 

менять, между матчами? За 21 день мы сыграли уже 12 матчей, у нас нет 
возможности что-то менять. 
Идет работа только на восстановление после каждого матча, чтобы подготовить 
команду к следующему. У нас нет тренировочного процесса, он практически 
отсутствует, потому что очень плотный график", - цитирует Цулыгина "ГорОбзор".  

https://www.championat.com/hockey/news-3916885-culygin-u-salavata-net-
trenirovochnogo-processa-ochen-plotnyj-grafik-igr.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: посещение генменеджеров клубов НХЛ матчей КХЛ может 
стимулировать россиян (ТАСС, Москва, 5 декабря 2019) 
На матче ЦСКА - СКА в понедельник присутствовали генеральные менеджеры 
"Монреаля" и "Миннесоты" 
Приезд генеральных менеджеров клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
для просмотра российских игроков на матчи Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) является дополнительным стимулом для спортсменов. Такое мнение 
ТАСС высказал президент ЦСКА Игорь Есмантович. 
На матче КХЛ ЦСКА - СКА (2:4) в понедельник присутствовали генеральные 
менеджеры клубов НХЛ Марк Бержевен ("Монреаль") и Билл Герин 
("Миннесота"). Бержевен приехал посмотреть на игру защитника ЦСКА 
Александра Романова, а Герин - нападающего московского клуба Кирилла 
Капризова. Оба игрока задрафтованы этими клубами НХЛ. 
"НХЛ - это крупнейшая лига в мире, довольно-таки успешная, и мы это все знаем. 
Когда генеральные менеджеры клубов лиги приезжают посмотреть российских 
хоккеистов, чтобы предложить им продолжить карьеру у них, я считаю это 
положительным моментом, поскольку это дополнительный стимул показать себя 
в лучшей форме, сделать то, что ты умеешь. Ничего зазорного в этом нет: кто-то 
из игроков задрафтован, на кого-то приехали посмотреть, с кем-то приехали 
поговорить. Это спорт", - сказал Есмантович. 
Контракты Капризова и Романова с ЦСКА истекают в апреле следующего года. 
"Маловероятно, что эти визиты повлияют на дальнейшие решения игроков. Кто 
хочет уехать и нацелился уехать, тот уедет", - подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/7269197 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Жафяров и еще 9 игроков-открытий в первой половине "регулярки" КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
От некоторых ребят мы давно ждали прорыва. Но в этом списке есть и сюрпризы. 
н. Дамир Жафяров ("Торпедо") 
Вся нижегородская команда выглядит прекрасно в этом году, и Жафяров 
является ее наилучшим олицетворением. Форвард, о котором много говорили 
несколько лет назад, в течение последних сезонов звезд с неба не хватал. 

https://www.championat.com/hockey/news-3916885-culygin-u-salavata-net-trenirovochnogo-processa-ochen-plotnyj-grafik-igr.html
https://www.championat.com/hockey/news-3916885-culygin-u-salavata-net-trenirovochnogo-processa-ochen-plotnyj-grafik-igr.html
https://allhockey.ru/news/show/371996-Culygin_rasskazal_pochemu_Soshnikov_ne_sygral_s_Magnitkoj
https://tass.ru/sport/7269197
https://allhockey.ru/news/show/371957-Esmantovich_o_NHL_kto_hochet_uehat_i_nacelilsya_uehat_tot_uedet
https://www.championat.com/hockey/news-3916587-esmantovich---o-nhl-kto-hochet-uehat-i-nacelilsja-uehat-tot-uedet.html
https://www.sports.ru/hockey/1080933414.html


 

 

Сейчас же он идет пятым в списке лучших бомбардиров КХЛ. Помимо этого, 
тренерский штаб сборной России задействовал Дамира на Кубке Карьяла. В чем 
причина такого внезапного скачка Жафярова? Думается, в том, что он банально 
нашел своего тренера. С Дэвидом Немировски Жафяров знаком еще с сезона 
2016-17, когда он выступал за "Адмирал". Дэвид в ту пору работал во 
владивостокском клубе на позиции спортивного директора. В 2018-м специалист 
позвал Жафярова с собой в Нижний Новгород, и с тех пор его карьера пошла 
вверх. В прошлом году он побил свой личный рекорд результативности в 
регулярных чемпионатах, набрав 30 (13+17) очков. Сейчас Жафяров находится 
всего в одном балле от этого показателя, поэтому нет никаких сомнений в том, 
что скоро он побьет свое достижение. Помимо этого, Дамир демонстрирует 
феномальную игру в меньшинстве, забросив семь (!) шайб в ситуациях, когда его 
команда вынуждена была отбиваться от превосходящих сил соперника.  
в. Александр Самонов (СКА) 
24-летний вратарь зажег в сентябре, когда еще выступал в составе "Витязя". За 
подмосковную команду он успел провести семь матчей, в которых одержал 
шесть побед и отразил 97,6% нанесенных по его воротам бросков, пропуская, в 
среднем, по 0,88 шайбы за игру. Нельзя сказать, что нашумевший переход в СКА 
как-то сильно помешал голкиперу. Да, его игровое время сократилось, ввиду 
конкуренции с Мельничуком и Хелльбергом. Но попадание в стан питерских 
"армейцев" со всеми сложностями, которые оно принесло, стоит воспринимать, 
прежде всего, как этап карьерного роста. Как и Жафяров, Самонов успел 
засветиться на финском этапе Евротура, в последнем матче с чехами, 
проигранном со счетом 0:3.  
Александр Самонов: СКА для меня - новый вызов, новый уровень  
в. Тимур Билялов ("Ак Барс") 
Текущий сезон стал настоящим прорывом для 24-летнего вратаря. В прошлые 
годы Тимур никак не мог закрепиться в основном составе "Ак Барса", получая 
игровой опыт в "Югре" и рижском "Динамо". В этом же году он вернулся в Казань 
и навязал равную конкуренцию Адаму Рейдеборну, вытеснив из состава лучшего 
вратаря Кубка Гагарина-2018 Эмиля Гарипова. А в середине ноября Билялов 
побил рекорд чемпионатов России по длине "сухой" серии, который держался 
пятнадцать лет! 316 минут и 9 секунд не пропускал Тимур. Cоперники не могли 
распечатать ворота, защищаемые Биляловым, почти месяц, с 17 октября по 14 
ноября.  
Тимур Билялов: в работе вратаря лишние мысли - это злейший враг  
н. Дмитрий Яшкин ("Динамо" Москва) 
Динамовские болельщики летом долго сокрушались насчет ухода Дмитрия 
Кагарлицкого в СКА, справедливо сетуя на то, что у Вадима Шипачева теперь не 
будет достойного партнера, который мог бы играть на завершении после его 
остроумных передач. К счастью, руководство бело-голубых практически перед 
самым стартом чемпионата сумело найти ему замену в лице экс-форварда 
"Вашингтона" Дмитрия Яшкина. Нападающий с чешским паспортом с ходу 
влился в систему бело-голубых и составил ударную связку с Шипачевым. На 
двоих эти парни к текущему моменту набрали шестьдесят очков, а сам Яшкин 
занимает второе место в таблице бомбардиров. С таким дуэтом форвардов в 
первой тройке "Динамо" вполне способно пошуметь в плей-офф и попробовать 
забраться дальше излюбленного за последние годы полуфинала Западной 
конференции. 
в. Андрей Тихомиров ("Торпедо") 
Если бы кто-то перед началом сезона сказал, что в этом году Тихомиров одолеет 
Линдбека в борьбе за место в воротах, то этого человека можно было бы счесть 



 

 

либо бесконечным оптимистом, либо персональным поклонником Андрея. 
Однако факты говорят сами за себя. В текущей "регулярке" он провел 24 матча, 
в которых отразил 92,9% бросков при коэффициенте надежности 2,33. 
Согласитесь, это вполне недурный результат для вратаря, который раньше лишь 
изредка подпускался к играм основного состава нижегородцев. На данный 
момент Тихомиров по всем показателям сильнее Линдбека, поэтому вполне 
заслуженно является первым номером. 
н. Кирилл Семенов ("Авангард") 
В текущем сезоне Семенов заслуженно пробился на роль центра первого звена, 
изредка спускаясь во второе. Его успехи по достоинству оценили в сборной 
России, призвав его на Кубок Карьяла. Парень не только часто забивает и отдает 
передачи (8 голов и 16 ассистов в 34 матчах), но и здорово готов физически. 
"Конечно, сейчас очень важный период в моей карьере - нужно показать, что 
готов выступать на лидирующих позициях. Нравится как можно больше времени 
проводить на льду, я не устаю. Играть по 20-25 минут - не проблема, только рад", 
- слова форварда как нельзя лучше говорят о его боевом настрое.  
н. Никита Сошников ("Салават Юлаев") 
Если так подумать, то в последнее время у нас было слишком много историй с 
возвращенцами из НХЛ, которые приезжали в Россию на хороший контракт, но 
так и не выходили здесь на звездный уровень. История Сошникова - явно не из 
этого разряда. Из-за давнего сотрясения мозга у него не заладился последний 
сезон в "Сент-Луисе", поэтому в межсезонье он вернулся на Родину для того, 
чтобы перезапустить карьеру. Как показало время, с его стороны это было 
правильным решением. Сейчас Сошников является лидером "Салавата", 
лучшим снайпером КХЛ с 18-ю заброшенными шайбами в 34 матчах и едва ли 
не лучшим крайним нападающим лиги, а также его призывают в сборную. "Мне 
там уже нечего было ловить. Прилипло клеймо травм и всего остального. Пора 
было возвращаться в Россию. Может, даже годом ранее. Но решил попробовать 
еще раз, были свои причины", - судя по всему, Сошников счастлив в КХЛ. А 
болельщики "Салавата", очевидно, счастливы от того, что Никита играет за их 
любимую команду.  
Никита Сошников: лидерство в снайперской гонке - престижно, но главное - 
приносить пользу клубу  
н. Денис Вихарев ("Адмирал") 
Хорошая, расслабленная обстановка и доверие тренера - вот те компоненты, 
которые понадобились Денису Вихареву для того, чтобы провести лучшую в 
своей карьере первую половину регулярного чемпионата. Его команда на данный 
момент идет на шестом месте Востока, чего перед началом сезона от нее не 
ожидал никто. Сам же Вихарев забросил 13 шайб, благодаря чему находится на 
пятом месте в списке снайперов лиги. Более того, в начале ноября был момент, 
когда он по количеству голов уступал лишь Капризову и Сошникову! Контракт 
Вихарева с "Адмиралом" заканчивается в апреле 2020 года и, если он продолжит 
показывать такие же результаты, будет неудивительно, если его попытается 
переманить кто-нибудь из топ-клубов.  
в. Алексей Мельничук (СКА) 
21-летний голкипер в текущем сезоне впервые в своей карьере основательно 
ворвался в стартовый состав СКА. И сделал это успешно: его признали лучшим 
вратарем сентября КХЛ. Сезон складывался для Алексея неплохо до 3 ноября, 
пока он не получил травму в матче с рижским "Динамо". Сейчас он уже 
практически восстановился от повреждения и находится в стане "СКА-Невы", 
где, наверняка, проведет еще какое-то время, набираясь игровой практики. Но 



 

 

после того, как он вернется в строй, битва за пост основного вратаря в СКА 
станет еще интереснее. 
Мельничук: нужно хорошо этот сезон отыграть в СКА, а уже потом думать, что 
делать дальше  
н. Тему Пулккинен ("Динамо" Минск) 
Финн неплохо проявил себя в составе минского "Динамо" еще в прошлом году, 
но в текущем сезоне его игра вышла на новый уровень. Набрать 23 очка за 
первую половину сезона в составе команды, которая идет на последнем месте в 
Западной конференции, - дорогого стоит. До закрытия трансферного окна в КХЛ 
осталось меньше месяца, поэтому нетрудно предположить, что за Пулккиненом 
должна образоваться очередь из клубов, которые, в отличие от Минска, хотя бы 
претендуют на попадание в плей-офф. Останется ли финн в столице Беларуси 
до конца сезона? Посмотрим.  
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К заголовкам сообщений 

Казанский рекордсмен, теневой лидер и другие лучшие игроки ноября 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
KHL.ru продолжает традиционную рубрику и вместе с экспертами подводят итоги 
месяца, составляя символическую сборную КХЛ в ноябре.  
Жюри для выбора символической сборной состоит из известных хоккеистов, 
каждый из которых отмечает лучших в своей линии. Сегодня за вратарскую 
позицию отвечает бронзовый призер чемпионата России, экс-голкипер сборной 
России Александр Фомичев, лучших защитников называет чемпион мира и 
бронзовый призер Олимпийских игр Александр Гуськов, а ударную тройку ноября 
выделяет двукратный обладатель Кубка Гагарина, трехкратный чемпион России 
и обладатель Кубка европейских чемпионов Алексей Бадюков.  
Вратари  
Бронзовый призер чемпионата России, экс-голкипер сборной России Александр 
Фомичев :  
Тимур Билялов ("Ак Барс")  
6 матчей, 2 "сухаря", 96,2% отраженных бросков, КН 0,93  
Тимур просто здорово проводит нынешний сезон. Он невысокий голкипер, может, 
не самый техничный, но очень подвижный. Видно его желание играть и за счет 
этого он компенсирует свои технические недостатки. До этого Билялов выступал 
в МХЛ, ВХЛ и везде становился лучшим. Прошлый сезон он провел в рижском 
"Динамо", где получил необходимую практику, чтобы составить конкуренцию уже 
в "Ак Барсе".  
Василий Кошечкин ("Металлург")  
8 матчей, 2 "сухаря", 94,8% отраженных бросков, КН 1,51  
36-летний ветеран, обладатель двух Кубков Гагарина и один из самых опытных 
голкиперов КХЛ проводит в "Магнитке" седьмой сезон. По-прежнему он номер 
один в команде. Начало сезона у Кошечкина не задалось: новая разметка за 
воротами и в голове все время отвлекающие мысли, где можно играть, а где нет. 
Так же постоянная смена размеров площадки. Ко всему надо привыкнуть и как 
только Василий освоился, его результат пошел в гору. И в нынешнем сезоне 
Кошечкин один из сильнейших голкиперов КХЛ.  
Защитники  
Чемпион мира и бронзовый призер Олимпийских игр Александр Гуськов :  
Микко Лехтонен ("Йокерит")  
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9 матчей, 5 (3+2) очков, "+6"  
Он никогда не возглавлял хит-парады топ-защитников, но в ноябре стал лучшим 
игроком обороны во всей КХЛ. У финна приличный показатель полезности, в 
восьми матчах из девяти он у него либо нулевой, либо положительный. Отмечу 
и три заброшенные шайбы, одна из которых стала победной. Это столп обороны 
"Йокерита", на которого можно положиться в любую секунду матча.  
Вилле Покка ("Авангард")  
11 матчей, 4 (0+4) очка, "+6"  
Защитник уступает по игровому времени в ноябре только Вячеславу Войнову. 
Тренеры "Авангарда" доверяют финну, который выглядит очень стабильным во 
всех аспектах игры. Пусть в ноябре не блеснула его результативность, но 
первостепенная задача защитника в другом. Покка в десяти матчах ноября 
уходил с площадки без минуса в показателе полезности. Отмечу и то, что при 
огромном количестве травм в "Авангарде" Покка отрабатывает за себя и того 
парня.  
Нападающие  
Трехкратный чемпион России и обладатель Кубка европейских чемпионов 
Алексей Бадюков :  
Дмитрий Яшкин ("Динамо" Мск)  
9 матчей, 14 (6+8) очков, "+5"  
Про Яшкина мы уже говорили, рассказывая о символической сборной октября. В 
последние два месяца Дмитрий - один из лучших форвардов КХЛ. Если сравнить 
его статистику начала сезона и нынешнюю, то это небо и земля. В первых 14 
матчах форвард набрал всего пять очков, сейчас же он идет по графику, 
серьезно превышающему показатель "один балл за одну игру". Сейчас Яшкин 
прекрасно использует сильные качества Шипачева, показывает собственную 
технику и идет в группе лидеров по силовым приемам среди нападающих.  
Никита Сошников ("Салават Юлаев")  
10 матчей, 10 (6+4) очков, "+1"  
Никита лучший снайпер КХЛ, который умеет работать на высочайшей скорости и 
принимать решение за мгновение. Сошников чувствует свои лидерские качества, 
он голодный до игры, до голов. А самое главное, у форварда "Салавата Юлаева" 
есть все данные: это, в первую очередь, хороший бросок и быстрые руки.  
Антон Ландер ("Локомотив")  
10 матчей, 10 (6+4) очков, "-1"  
Не обращайте внимание на показатель полезности Ландера: большинство очков 
он набирает в большинстве, которое не учитывается при расчете "+/-". Игру 
форварда "Локомотива" раскрасило появление в команде еще одного шведа 
Магнуса Пяярви-Свенссона. В неравных составах они отлично чувствуют себя 
рядом друг с другом.  
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К заголовкам сообщений 

В СКА все хоккеисты подписывают контракты до 2022-го года. Все ради 
Олимпиады в Китае (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2019) 
19-летний Кирилл Марченко еще долго будет играть в Петербурге.  
Когда Андрея Кузьменко выменяли у ЦСКА, с ним практически сразу заключили 
новый трехлетний контракт. Действовать он будет до 30 апреля 2022-го года. 
Тогда нападающий рассказывал мне, что именно такой срок был условием клуба. 
Плюс Кузьменко пугал возможный локаут НХЛ в 2020-м году, из-за которого он 
не сможет попробовать свои силы за океаном. Через год никакого локаута уже 
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точно не будет, но Андрей все равно точно еще два сезона проведет в 
Петербурге.  
Впоследствии армейский клуб заключил до 2022-го года контракты с Дыбленко, 
Каблуковым, Плотниковым, Кагарлицким, Карповым, Токрановым, 
Хафизуллиным, Якуповым и Галенюком. Сегодня, 5 декабря, было объявлено о 
новом соглашении с Кириллом Марченко. 19-летний форвард останется в СКА, 
как вы успели догадаться, до 2022-го года. Из русских хоккеистов, с которыми 
питерцы заключали контракты в последнее время, меньше срок только у 
Владимира Ткачева (до 2021). Но тут было условие агента и игрока. 
Как можно догадаться 2022 - это не просто красивое число, которое понравилось 
боссам армейцам. В феврале 2022-го года в китайском Пекине состоятся зимние 
Олимпийские игры. На данный момент судьба российского спорта неизвестна - 
вердикт ему вынесут 9 декабря, но вряд ли хоккеистов не пустят на Игры. Зато 
позиция НХЛ по поводу этих соревнований ясна. "Олимпиада разрушительна для 
НХЛ", - заявил недавно комиссионер североамериканской лиги Гэри Беттмэн. 
Переговоры между МОК, ИИХФ и НХЛ фактически не ведутся, а значит 
предпосылок к тому, что игроки лучшей лиги мира поедут в Китай, пока нет. В 
кулуарах говорят, что владельцы клубов НХЛ настроены очень скептически по 
поводу Олимпиады. В общем, на сегодняшний день наиболее реален вариант 
проведения Игр без энхаэловцев. 
"Олимпиада разрушительна для НХЛ". Беттмэн - об ОИ-2022 и матчах в России 
Ради повторения успеха Пхенчхана и старается СКА. Известно, что руководство 
одного из базовых клубов сборной почти те же люди, что и боссы ФХР. За год до 
Олимпиады в Южной Корее питерцы также предпринимали попытки оставить 
всех сильнейших ради главного турнира четырехлетия. Ради олимпийского 
золота еще на год в России задержался Илья Ковальчук. Но, как показала жизнь, 
возвращаться в НХЛ ему вообще не стоило. Перед ОИ-2018 даже без Овечкина, 
Малкина, Кучерова, Панарина и тд в КХЛ было много российских звезд и собрать 
команду Олегу Знароку было несложно. Прошлым летом за океан уехало 
рекордное число молодых хоккеистов. Говорят, что после этого сезона их число 
не уменьшится. Что же тогда делать? 
На предстоящий Кубок Первого канала сборная России собрала сильнейший 
состав, но даже он по именам совсем не потрясает. По-настоящему большая 
звезда, не сбавляющая оборотов, там только одна - Кирилл Капризов, который 
точно уезжает в "Миннесоту". Вот и получается, что через два года "Красная 
машина" может столкнуться с огромными трудностями с формированием 
состава на Олимпиаду без энхаэловцев. Тех, кто уже добился успеха и имеют 
перспективы в НХЛ, уже не остановить. Речь про Сорокина, Капризова, 
Григоренко, Войнова. Остается делать ставку на молодежь. Сейчас, конечно, 
сложно представить Кирилла Марченко на Олимпиаде. Он только делает первые 
шаги в КХЛ, готовится ехать на молодежный чемпионат мира. Да и его никогда 
не считали талантом первой величины, чтобы говорить о больших перспективах. 
Но в сегодняшних реалиях важен каждый молодой хоккеист. В системе 
питерского клуба их очень много. И всех их будут удерживать любым доступным 
способом. Поможет ли это карьере молодых ребят - это еще вопрос.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-05-ska-prodlil-kontrakt-s-19-letnim-
napadayushchim-kirillom-marchenko-do-2022-go-goda-klub-gotovitsya-k-olimpiade-
v-kitaye 

К заголовкам сообщений 
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Песня в стиле СКА. Почему так хорош сейчас клуб из Санкт-Петербурга? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
СКА вздымается, как девятый вал на картине Айвазовского. 12 побед в 13 
матчах. А ведь еще месяц назад мы слышали, что эта команда в кризисе. Что же 
изменилось?  
Это круто, что в нашем чемпионате КХЛ есть такие американские горки. И тут 
речь не о том, что "Витязь" идет пятым в Западной конференции, а "Сибирь" с 
"Адмиралом" и "Куньлунем" находятся в зоне плей-офф Восточной 
конференции.  
Но вы поищите в архивах заголовки всего месячной давности о том, что писали 
о СКА и главном тренере Алексее Кудашове. Это гомерически смешно.  
"СКА проиграл три матча подряд. Все пропало?"  
"Связь со сборной России уже мешает СКА. Когда закончится базовый сериал?"  
"Тренера сборной России и СКА могут уволить еще до Евротура..."  
Доходило до того, что вся пресса бросилась выяснять, писал ли Алексей 
Кудашов заявление об увольнении из СКА. "Нет, и не собираюсь", - отрезал 
главный.  
А что мы видим теперь? СКА выдал серию из 12 побед в 13 матчах. По ходу этого 
слалома были обыграны "Северсталь" (2:1 бул, 5:2), "Витязь" (3:2 бул), рижское 
"Динамо" (4:3 бул, 5:3), "Амур" (3:1), "Куньлунь" (3:2 ОТ, 4:1), "Адмирал" (2:1 ОТ), 
"ХК Сочи" (4:2), ЦСКА (4:2), "Ак Барс" (2:1 бул).  
Я не собираюсь петь дифирамбы СКА. Тем более одно поражение случилось от 
"Локомотива" (1:2), причем в основное время. А шесть побед из 12 произошли с 
командами, которые не попадают в зону плей-офф.  
Но что лично меня радует в этом СКА. Вот прям по пунктам.  
Шесть побед в овертаймах и на буллитах - это не случайность. Это значит, что у 
СКА есть мастера, способные решать в ситуациях "3 на 3" и в исполнении 
бросков. "Это лотерея", - так говорят только те, кто не понимают суть дела или 
хотят отвязаться от журналистов. А еще у СКА есть характер. Посмотрите, 
недавний триллер в Риге, когда хозяева вели 3:1, но Питер в третьем периоде 
забросил четыре шайбы, не пропустив ничего. Через день с ЦСКА тоже был 
выигран третий период - со счетом 3:0. Как раз об этом говорит Кудашов, что к 
команде вернулась нужная уверенность.  
"Мы немного поменяли тактический рисунок", - обмолвился Кудашов на пресс-
конференции. Не буду вдаваться в детали. Но видно, что СКА хорошо совершил 
перезагрузку в ноябрьское окно на Евротур, после которого еще не проиграл ни 
разу. Кроме того, из штаба СКА ушел Игорь Ефимов, отвечавший за нападающих 
и большинство. А пришел экс-защитник Андрей Козырев, который работал с 
Кудашовым в "Локомотиве". В этом сезоне он был тренером СКА-1946, и эта 
команда в МХЛ выдала серию из 22 побед.  
Еще радует, что в СКА так смело доверяют молодежи. То, что в воротах против 
"ХК Сочи" вышел 17-летний Ярослав Аскаров - это просто хит. Парень принес 
победу (4:2), причем сыграл полноценный матч. Иногда так тащил, что ветераны 
диву давались. Хотел бы избежать банальных сравнений с Владиславом 
Третьяком, который дебютировал тоже в 17 лет в армейском клубе. Но главное 
тут, что Аскаров пришел всерьез и надолго.  
Уже 14 матчей в основе СКА провел Василий Подколзин, которому 18 лет. Спишу 
на возраст то, что пока Вася не набрал ни одного очка. Это плохо, и он пока 
раскрывается не так, как я хотел бы видеть. Но время в запасе еще есть. Я 
внимательно за ним наблюдаю.  
19-летний защитник Данила Галенюк очень хорош. Играет чисто, хватает мало 
штрафа, у него нормальная полезность, растет время на льду. 19-летний 



 

 

форвард Кирилл Марченко признан лучшим новичком ноября в КХЛ. Он лихо 
кладет шайбы в ворота, эти моменты легко встретишь, когда зайдешь в твиттер. 
И не просто так СКА продлил с ним контракт до 2022 года - вот только что 
появилась новость.  
21-летний вратарь Алексей Мельничук - красавец. Ну а 24-летний Александр 
Самонов, как я вижу, вообще наигрывается под Олимпиаду, если туда не поедут 
хоккеисты НХЛ. 23-летний форвард Андрей Кузьменко, как мне рассказывали, 
поначалу не всегда тщательно относился к себе. Например, не педантично 
выполнял разминку. Но теперь гораздо больше уделяет внимание маленьким 
хоккейным деталям. И мы видим, как он прибавляет на глазах.  
Еще радует, что в СКА могут забить все четыре звена. И что команда может 
менять тактику по ходу дела. Сыграть с ЦСКА, отвечая атакой на атаку. Или с "Ак 
Барсом" через день, очень внимательно действуя в обороне.  
В битве двух лучших команд конференций взял верх Запад. При этом в лиге 
лидирует Восток. И не будем забывать, что ЦСКА выиграл два предыдущих 
матча у СКА. А всего у нас, если забыли, шесть армейских дерби в календаре 
чемпионата.  
Следующее состоится 19 декабря, причем пройдет на футбольной "Газпром-
Арене", где соберется под 70 тысяч зрителей, а перед публикой выступит певица 
Зиверт. А еще мне рассказали - когда СКА приедет в Москву, где 9 декабря 
сыграет с "Динамо", то перед матчем и в перерывах мы увидим концерт группы 
"Браво".  
Хоккей как песня! Где мой стильный оранжевый галстук? Бегу к вам, стиляги!  

https://www.khl.ru/news/2019/12/05/460678.html 

К заголовкам сообщений 

Кто вдохновил СКА? Победная серия "армейцев" достигла десяти матчей 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 декабря 2019) 
Что-то невероятное и неожиданное продемонстрировали "армейцы с Невы" в 
последних играх. Сперва, одержав верх в "армейском дерби", СКА прервал свою 
серию поражений от московских коллег, а в следующей игре удалось обыграть 
лидера всей КХЛ - казанский "Ак Барс". Победная серия подопечных Кудашова 
достигла отметки в 10 матчей, что при этом тренере происходит впервые. Так 
что же стало стимулом и мотивацией "армейцев"? Попробуем разобрать 
основные положительные моменты преображения СКА - новоиспеченного 
лидера "Запада". 
Первое, что приходит на ум, это, конечно же, командная игра. СКА начал 
выдерживать темп, успевать грамотно перемещаться и во время снабжать 
партнеров шайбой. К тому же, в последних матчах, за исключением игры с "Ак 
Барсом", "армейцы" сами навязывали сопернику сумасшедший темп, а те 
вынуждены были ему следовать. С казанцами же и СКА, и "Ак Барс" разогнали 
темп до таких скоростей, что защитники "армейцев", в частности Токранов, 
допускали нелепые ошибки в передачах в своей же зоне, обрезая партнеров и 
устраивая опасные атаки на ворота Самонова. Как мы видим, не все еще 
получается в игре у петербуржцев, но прогресс в сфере командной игры на лицо. 
Второе - это результативность. У СКА, наконец, пошла игра в завершении (не 
считая "большинства" конечно). Особенно это касается звена Коскиранты и 
молодых Галенюка и Марченко. Комбинации, розыгрыши и выезды на ворота все 
чаще приносят голы. Стоит вспомнить тот же хет-трик Барабанова в ворота 
ЦСКА и классный гол вдохновленно играющего Кузьменко в ворота "Ак Барса". 
Не идет пока только у Кагарлицкого и Лехтери. Оба форварда пока неважно себя 
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чувствует в стадии завершения, а Дмитрий вообще уничтожает все свои 100-
процентные моменты, включая буллит в ворота казанцев, когда Кагарлицкий 
даже бросок совершить не сумел. Не идут броски у защитников. После ухода 
Херсли забивать остался лишь Белов, который далеко не стабильно входит в 
игру. Вернулся в состав Давид Рундблад. Но швед тоже играет далеко от идеала. 
Реализация лишнего вообще отдельная тема. Тут больше промолчать хочется, 
чем что-либо говорить, ведь сказано и так много. 
Третье - это молодежь. Внезапно для всех игру "армейцев" преобразили 
молодые игроки. Данным им шансом они воспользовались на 110%. Начиная с 
выезда на Дальний Восток до настоящего времени трудно представить команду 
без Данилы Галенюка, Кирилла Марченко и Андрея Кузьменко. Не стоит 
забывать и про довольно молодого Александра Барабанова, но тот уже всем все 
давно доказал. Марченко уже дважды стал лучшим новичком недели КХЛ, что 
позволило ему стать и игроком месяца. Лучшим защитником недели признавался 
и Галенюк, который по-взрослому идет в единоборства в каждом матче, забивая 
топы КХЛ своими полезными действиями. Многим показалось, что Галенюк 
неуверенно себя чувствовал в поединке с лидерами, но не чувствовать давления 
в таком возрасте в таких матчах невозможно. Огромное спасибо тренерскому 
штабу за доверие молодежи. 
Четвертое - "Ледовый". Как же без родного дома? Конечно, залогом успеха 
являются и многочисленные болельщики, которые в трудное время не 
отвернулись от команды и продолжали забивать хоккейный стадион СКА. Не 
оставался без поддержки "армейский" коллектив и на дальних выездах, за что 
всем фанатам огромное спасибо! 
Сезон продолжается, но многое меняется уже сейчас. Совсем недавно СКА 
совсем не был похож на себя, проваливая игру за игрой. Прошло немного 
времени и вот "армейцы" уже лидеры Западной Конференции. Впереди еще чуть 
менее половины сезона. Поменяется еще многое. Но главное, что, исходя из 
сегодняшнего положения команд, на плей-офф мы теперь рассчитывать можем. 
Впереди игра с московским "Динамо" и "Кубок Первого Канала", где Кудашову 
решать задачи не только клубного уровня, но и сборной, где пока у него все не 
очень хорошо. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/linsport/2657486.html 

К заголовкам сообщений 

Канадский тренер в упор не видит российскую молодежь. После себя 
Хартли оставит выжженную землю (Sport24.ru, Москва, 5 декабря 2019) 
Он думает только о Кубке Гагарина, но это просто отговорка.  
Боб Хартли крутой тренер. Кто поспорит? Он получал "Джек Адамс Эворд" в НХЛ, 
выигрывал чемпионат Швейцарии и с первой попытки доводил "Авангард" до 
финала Кубка Гагарина. Его активная система игры поначалу ставила в тупик 
большинство команд КХЛ, а когда к ней привыкли - канадец перестроился. 
Хартли уважительно относится к журналистам, стеной стоит за своих игроков и 
не стесняется вслух проговаривать свои принципы, в том числе, по части 
судейства. Боб в некотором роде еще и идеолог. 
Есть, впрочем, у него и один недостаток. За полтора гола, что Хартли рулит 
омским клубом, он не наиграл ни одного воспитанника клуба или даже молодого 
игрока со стороны. Разово в форме "Авангарда" появлялось несколько парней из 
молодежной команды, но ни Кирилл Спиценко, ни Матвей Заседа, ни другие их 
сверстники не получили хоть сколько-нибудь постоянную практику в КХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/linsport/2657486.html


 

 

Есть, конечно, и исключения. Прежде всего, это Артем Манукян. Да только 
главный армянин российского хоккея попал в руки к Хартли после полноценного 
сезона в КХЛ и поездки на молодежный чемпионат мира. Раскрыл Манукяна не 
канадец, а белорус - Андрей Скабелка. Единственным же молодым игроком, кого 
привлек к основе Хартли, стал Александр Яремчук - форвард весьма 
ограниченного таланта, который только недавно стал получать больше пяти 
минут за игру. До эпидемии травм он все чаще полировал лавку.  
А есть ли вообще в системе "Авангарда" молодежь, которая потянет не просто 
КХЛ, а уровень топ-клуба? Тот же Заседа и правда оказался не готов к переходу 
на новый уровень, хотя в Хабаровске из него пытались лепить Next One. Из 
Северной Америки этим летом вернули Максима Мизюрина, но после 
скомканного прошлого сезона ему нужно какое-то время, чтобы прийти в себя. 
Парень то он не бесталанный. Но есть в молодежной команде "Авангарда" пара 
нападающих, которые уже стучатся в дверь основной команды.  
Егор Чинахов и Арсений Грицюк. Запомните эти имена. Мы не будем лепить 
штампы вроде "самые талантливые выпускники "Авангарда" со времен 
Черепанова". Все-таки среди воспитанников омской школы были Владимир 
Ткачев и Дмитрий Соколов, Дмитрий Завгородний и Илья Михеев, уже позже 
дозревший до игрока уровня НХЛ. Но эти двое, без сомнения, лучшие молодые 
игроки в системе "Авангарда" здесь и сейчас. Однако к первой команде их не 
подпускают на пушечный выстрел.  
"Грицюка мы наблюдали на протяжении предсезонки. Пока очень рано о чем-то 
говорить. Это дети, которые ни ментально, ни физически не готовы ко взрослому 
хоккею. Это очень сложный момент перехода на другой уровень", - объяснил 
свою позицию Боб Хартли после проигранного матча с "Сибирью".  
Грицюку с его 71 килограммом боевого веса (по другим данным - 75 кг) 
действительно будет непросто в КХЛ. Тот же Манукян, так обожаемый канадским 
тренером, на восемь килограмм легче. Говорят, что Хартли ценит Артема за 
"железные яйца", но почему бы в боевых условиях не проверить на наличие этих 
атрибутов Арсения? Чинахов так и вовсе не выглядит ребенком на льду, обладая 
вполне хоккейными габаритами даже в свои 18 лет. 
Связка Чинахов - Грицюк - герои нынешнего сезона МХЛ. Набирая больше очка 
за игру, они позволяют "Омским Ястребам" идти на первом месте в Восточной 
конференции. Но мало ли таких героев молодежного хоккея мы видели? Тот же 
Антон Ковалев, который на пару с Манукяном клепал по 100 очков в МХЛ, выше 
так и не пошел. Однако поводом говорить о Чинахове и Грицюке применительно 
к "Авангарду" стал их дебют на взрослом уровне. Первые очки они набрали в 
первом же матче в Высшей лиге, а во втором эта парочка организовала две 
шайбы "Ижстали" - фарм-клуб "Авангарда".  
Можно спорить о том, игроками какого калибра могут вырасти Чинахов и Грицюк. 
Оба омича были одними из лучших на последнем юниорском чемпионате мира. 
На молодежное первенство в Чехию не поедет ни тот, ни другой. Но надо 
понимать, что они на год младше большинства игроков сборной России, а 
Валерий Брагин старается составлять костяк из максимально взрослых ребят. К 
тому же, у Грицюка с Чинаховым почти не было опыта взрослого хоккея, что для 
главного тренера молодежки критически важно. Однако у обоих "ястребов" еще 
будет шанс через год. 
"Много ли вы знаете молодых игроков, которые в клубах КХЛ получают большое 
игровое время? Даже Романов, второй раунд драфта НХЛ, в некоторых матчах 
получает в ЦСКА по пять-шесть минут. Грицюк и Чинахов получат шанс, но в 
будущем", - пытается жонглировать примерами из других клубов Хартли. Делает 
он это весьма напрасно, так как упомянутый им Романов те самые пять-шесть 



 

 

получал всего однажды в этом сезоне, и уже второй год его среднее игровое 
время в КХЛ держится на уровне 12 минут.  
Допустим, Хартли наткнулся на тот редкий матч, где Игорь Никитин по минимуму 
использовал своего молодого защитника. Но разве мало в лиге примеров, как 
тренеры, российские и иностранные, без особых опасений ставят в состав 
юниоров? Вячеслав Буцаев регулярно выпускает 17-летнего нападающего 
Максима Грошева, хотя "Нефтехимик" балансирует на грани плей-фф. Николай 
Цулыгин не просто включает в заявку Родиона Амирова, как было с Павлом 
Шэном, но и ставит его в ведущие звенья "Салавата Юлаева". А ведь Амиров - 
ровесник Чинахова с Грицюком и напарник по сборной России на том самом 
юниорском чемпионате мира.  
Это отнюдь не единичные примеры. Защитник Александр Никишин с первых 
матчей сезона прописался у Олега Знарка в основе "Спартака". Пусть немного, 
но играет в Уфе 17-летний Шакир Мухамадуллин. В Магнитогорске второй год в 
основе проводит Павел Дорофеев. В Питере дают практику Василию 
Подколзину, хотя, справедливости ради, и игрового времени и отдачи от него в 
случае с самым талантливым форвардом 2001 г. р. могло быть больше. Мало ли 
вам, мистер Хартли? И этом мы не упоминаем "Локомотив" и "Ак Барс", где 
наигрывать молодежь - задача высшего руководства.  
Игнор собственной молодежи смотрится особенно цинично на фоне того, как на 
просмотровый контракт подписывают Алексея Терещенко, которому в декабре 
исполнится 39 лет. И ведь не скажешь, что "Авангарду" так уж нужен дядька в 
раздевалке. Это не ярославский детский сад, где такой уважаемый ветеран как 
Александр Свитов жизненно необходим. В Балашихе уже есть и поигравший в 
НХЛ Алексей Емелин, и его 36-летний тезка Бондарев, а по среднему возрасту 
"Авангард" шестой в КХЛ. Из российских клубов старше только "Автомобилист", 
"Спартак" и "Сочи". 
Какой смысл Хартли наигрывать молодежь, если перед ним стоит задача 
выиграть Кубок Гагарина? Резонный вопрос, который задают все "адвокаты" 
канадского тренера. Раймо Сумманен, еще один культовый тренер для омского 
хоккея, тоже доводил "Авангард" до финала, но при этом не забывал развивать 
молодежь. Во многом именно финн запустил карьеры Никиты Пивцакина и 
Сергея Калинина. Это ли не наглядный пример? Каким бы безумным ни был 
Раймо, он понимал, что делает вклад в будущее. Даже если сегодня молодой 
игрок не тянет уровень КХЛ, завтра этот опыт сыграет на него, и на команду, а 
значит и на главного тренера.  
Чисто гипотетически можно представить, что появись Чинахов в составе вместо 
Макарова, Грицюк вместо Дедунова, а Мизюрин вместо Терещенко, "Авангард" 
недосчитался бы нескольких очков. Но разве столь опытный тренер как Хартли 
не знает, что трофеи выигрывают не в ноябре, не в декабре, и даже не в 
феврале? Шансы "Авангарда" на победу в Кубке Гагарина вряд ли бы упали, 
если бы на дистанции в 62 матча регулярного чемпионата вместо опытных и 
проверенных периодически выходили в составе молодые и перспективные. 
Второе место в конференции - идеальный позиция для экспериментов. 
Особенно, когда в лазарете под десяток игроков основы.  
Говоря о том, что Грицюк и Чинахов не готовы к КХЛ, Хартли до боли напоминает 
Зинэтулу Билялетдинова. Он тоже добивался результата, но в упор не видел в 
системе "Ак Барса" достойную основного состава молодежь. Но пришел новый 
тренер и все резко изменилось. Мешают ли Журавлев, Галимов и Воронков 
казанцам идти на первом месте в чемпионате? Вопрос риторический. Если 
Квартальнов не видит противоречий между борьбой за кубок и развитием 
игроков, то Хартли проявляет себя типичным временщиком. 



 

 

Профессиональным, но все-таки временщиком. После себя он оставит либо 
чемпионство, либо выжженную землю. Третьего не дано.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-05-pochemu-u-boba-khartli-v-avangarde-ne-
igrayet-molodezh 

К заголовкам сообщений 

Кондратьев, подравшийся на парковке, в текущем сезоне уже не сыграет 
(Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019) 
Капитан "Амура" Максим Кондратьев попавший в больницу после драки в 
Хабаровске, выбыл как минимум до окончания текущего сезона, сообщает РИА 
"Новости" со ссылкой на собственные источники. 
Спортсмен оказался в больнице после драки, которая произошла на парковке. 
Хоккеист утверждает, что защищал свою супругу. В свою очередь второй 
участник драки, житель Хабаровска, назвал собственные действия 
самообороной. 
Хоккеист был госпитализирован в состоянии средней тяжести. В отношении 
обидчика Кондратьева возбудили дело по статье 111 УК РФ "Умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью". У спортсмена диагностированы открытая 
черепно-мозговая травма, перелом правой теменной и височной костей и 
внутримозговая гематома. 
Спортсмена "Амур" внес в список травмированных сроком до 30 апреля 2020 
года.  

https://www.championat.com/hockey/news-3916687-istochnik-kondratev-
podravshijsja-na-parkovke-v-tekuschem-sezone-uzhe-ne-sygraet.html 

К заголовкам сообщений 

Станислав Кацуба: "Год назад на Востоке проходной балл в плей-офф 
был 58. Теперь, похоже, минимум 62" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 декабря 
2019) 
28-летний воспитанник хабаровского хоккея, который проводит лучший сезон в 
карьере, - о личных и командных результатах, гонке "Амура" за путевкой в плей-
офф, для Russia-Hockey.ru  
У "АМУРА" ЕСТЬ ХАРАКТЕР, МЫ УМЕЕМ ТЕРПЕТЬ  
- У "Амура" на старте зимы 34 матча и 31 очко, близки к 50-процентному графику. 
Что получается у команды, в чем ее резервы?  
- У команды есть характер - это, наверное, самое главное. Мы умеем терпеть, 
ждать своего шанса и переламывать ход игр, которые изначально складываются 
не в нашу пользу.  
Что нужно улучшать? В первую очередь - реализацию голевых моментов и игру 
в неравных составах.  
- Пока лучшие, на ваш взгляд, игры "Амура" в этом сезоне?  
- Наверное, домашние встречи с "Сибирью" и "Спартаком". Все ребята работали 
как одно целое, одержали "сухие" победы. Ну и матч против "Барыса" на выезде. 
Там как раз проявили характер - выстояли в тяжелом первом периоде, 
отыгрались с 0:2 и победили в овертайме.  
- Самые обидные матчи в чемпионате, в которых должны были добиваться 
результата?  
- Любой матч в той серии на старте сезона, по ходу которой мы играли очень 
неплохо, но не могли набрать очки. Из последних - выездные поединки в 
Нижнекамске и Уфе. Отрезками теряли концентрацию и проиграли, хотя обязаны 
были доводить эти матчи как минимум до овертаймов.  
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СТАЛО СЛОЖНЕЕ ИГРАТЬ НЕ С ЛИДЕРАМИ, А С СЕРЕДНЯКАМИ  
- Что на прошедшей неделе получилось со "Спартаком" (5:0), и что не 
получилось, например, с "Авангардом" (1:2)?  
- Со "Спартаком" как раз смогли дотерпеть, дождаться своих моментов и 
реализовать их. С "Авангардом" тоже провели не худший матч, могли сравнивать 
счет в концовке, но, наверное, сказался класс соперника. Все-таки он - 
прошлогодний финалист Кубка Гагарина.  
- В чем, на ваш взгляд, специфика этого сезона? Почему такая плотность в 
турнирной таблице Востока?  
- Трудно сказать. По ощущениям, в этом сезоне стало еще сложнее играть даже 
не с лидерами, а с "середняками". Все цепляются за очки, бьются до последних 
секунд.  
Мне кажется, уровень команд подравнивается, плюс некоторые клубы с начала 
сезона испытывают проблемы. "Магнитка" не может найти свою игру, у 
"Трактора" есть проблемы. Нам нужно этим пользоваться.  
- То, что многие клубы перешли на канадский лед, "Амуру", играющем на 
"Платинум Арене", в плюс? И на каком формате площадки лично вам удобнее 
играть?  
- С одной стороны, играть на привычной площадке легче. С другой, я не могу 
сказать, что между тремя вариантами коробок, которые есть в КХЛ, такая уж и 
большая разница. Хотя на "канадской" площадке, как на "Платинум Арене", 
хоккей более динамичный и зрелищный - это точно.  
МОЯ РАБОТА - ПОШУМЕТЬ В ЧУЖОЙ ЗОНЕ, ДАТЬ ОТДОХНУТЬ ЛИДЕРАМ  
- В этом чемпионате вы провели уже 30 матчей, ваши показатели - в среднем 12 
смен за игру и 8 минут, гол плюс пас, все это личные рекорды. Следите за 
статистикой?  
- Знаю, что недавно сыграл сотый матч в КХЛ. А вообще, моя работа - не 
устанавливать личные рекорды, а помогать команде.  
- Это была пока лучшая осень в хоккейной карьере?  
- Сейчас чувствую себя абсолютно комфортно, многое получается. Стараюсь 
приносить пользу в каждом эпизоде. Где-то с помощью силовых приемов, 
заблокированных бросков, да и моменты в атаке наше звено регулярно создает.  
- Что скажете о партнерах по тройке?  
- В этом сезоне выходил с разными партнерами. В этой серии играли с Игорем 
Величкиным и Максом Капитуровым, в игре с "Авангардом" его заменил Артем 
Железков. Со всеми комфортно, все знают свое дело, взаимопонимание есть.  
- Какую конкретно задачу ставит штаб перед вашим звеном?  
- Дать отдохнуть ведущим звеньям, строго сыграть в обороне, при возможности 
"пошуметь" в чужой зоне. Этим и занимаемся.  
- Вам удобнее в центре или все-таки на фланге?  
- Мне удобнее там, где я могу приносить больше пользы команде. Могу сыграть 
и там, и там.  
- В чем вам удалось добавить, в чем резервы?  
- Главное, что не подводит здоровье. Благодаря этому есть игровая практика, 
нахожусь в тонусе и появляется уверенность.  
Резервы? Как и всей команде, нужно добавлять в реализации моментов, которые 
появляются. Мог забить "Спартаку", немного не хватило.  
ХАБАРОВСК ОЧЕНЬ ХОЧЕТ ВНОВЬ УВИДЕТЬ ПЛЕЙ-ОФФ  
- Задача для "Амура" на вторую часть сезона?  
- Попасть в "восьмерку" и закрепиться там. Знаем, что болельщики очень хотят, 
чтобы команда снова играла в плей-офф. Постараемся это сделать.  
- Задача на вторую часть сезона - лично для вас?  



 

 

- Продолжать помогать команде, делать свое дело в рамках того игрового 
времени, которое нам отводят. Если получится, набрать еще больше очков. Но 
это не главное.  
- Каким будет проходной балл в плей-офф в этом, рекордно конкурентном 
сезоне? Больше 50 процентов очков?  
- В прошлом 62-матчевом сезоне "Трактору" для попадания в плей-офф хватило 
58 очков. В этом, учитывая плотность на "Востоке", очевидно, проходной балл 
будет выше. Думаю, больше 50 процентов очков. Нам вполне по силам решить 
эту задачу.  
- Как хабаровчанин, что хотите сказать болельщикам "Амура"?  
- Прежде всего огромное спасибо за поддержку. Хотя болельщики порой нас 
критикуют, но при этом заполняют трибуны и дают энергию в каждом матче. Я 
знаю, что это прозвучит банально, но мы играем для них - и в этом сезоне 
постараемся всех порадовать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/katsuba_god_nazad_ball_playoff_byl_shestdva_teper_pohoz
he_bolshe/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: СКА победил в матче лидеров КХЛ. Игра "Ак Барса" 
откровенно испортилась (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Поражение 
 "Авангард" приехал в Новосибирск и был разгромлен "Сибирью" со счетом 2:5, 
что, впрочем, не особо расстроило тренера команды Боба Хартли. Он довольно 
позитивно оценил дальнюю и изматывающую поездку, да и в турнирной таблице 
для клуба ничего не изменилось. Но речь о другом. В очередной раз у Хартли 
спросили по поводу молодежи, и он снова назвал Арсения Грицюка и Егор 
Чинахова "детьми, которые ни физически, ни ментально не готовы играть в КХЛ". 
Хартли вообще остро реагирует на вопросы по поводу молодежи. Он, приехав 
сюда, решает вполне конкретные задачи, и среди них нет цели развивать 
талантов системы. Это большая проблема. Ну, конечно, Грицюк и Чинахов не 
взрослые, ведь они недавно были на турнире молодежных сборных. Но это же 
не любительский уровень. Грицюк очень неплохо выглядел летом во время 
предсезонных матчей. И было совсем странно, что его отправили в МХЛ. 
Чинахов, приехав в "Ижсталь", сыграл очень мощно и не заслужил отправки в 
"Омские ястребы".  
Хартли утверждает, что в топ-клубах молодежи и нет, а тот же Александр 
Романов получает "иногда 6-8 минут за матч". Во-первых, с середины ноября он 
только раз сыграл меньше 10 минут, во встрече против СКА, да и то непонятно 
почему. Во-вторых, в другом топ-клубе из Санкт-Петербурга иногда и больше 
молодежи выходит и ничего, никто не замечает. В-третьих, даже на тренировках 
с мастерами, а иногда и эти 6-8 минут на порядок полезней, чем игра в 
молодежной лиге. Так что менеджеры клуба могли бы и намекнуть тренеру, что 
все-таки Грицюк и Чинахов свои и должны быть в КХЛ. 
Матч 
 СКА одержал очередную победу, но важно здесь то, что обыгран "Ак Барс" пусть 
и в серии буллитов. И, самое главное, мы увидели совершенно иной казанский 
клуб, чем даже в начале сезона. Дмитрию Квартальнову вдруг надоело 
пользоваться дарами системы, он закрутил гайки и теперь все у него бегают, 
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отбрасываются, несутся и бросают из любых позиций, лишь бы избавиться от 
шайбы. А потом еще нужны силы на рывок к своей скамейке, ведь для тренера 
нет ничего страшней, когда кто-то переигрывает смену. Находиться на льду 11 
секунд вместо 10 - самое большое преступление для Квартальнова. 
Что случилось-то? Куда делся тот симпатичный казанский клуб начала сезона? 
Почему все опять превращается у Квартальнова в тот ЦСКА, на который просто 
невозможно было смотреть? Тогда армейский клуб постоянно упирался в 
потолок, как и позже "Локомотив", когда силы у хоккеистов заканчивались и их 
брали тепленькими. Думаю, что все дело в философии. Дмитрий Вячеславович 
просто не любит другой стиль, он считает, что правильный хоккей - вот такой, 
какой мы видим в последних матчах, а в Санкт-Петербурге так вообще был его 
пик. С этим ничего нельзя поделать и Квартальнова не изменить. Теперь вопрос, 
сколько в Казани будут терпеть это?  
Травмы 
Рижское "Динамо" в среду уступило "Северстали" на своем льду, шансов на то, 
что команда выйдет в плей-офф изначально было немного, но такие неудачи 
бьют больней всего. Опять в самый нужный момент подвел Александр Салак - 
большая селекционная ошибка клуба. На него просто нельзя положиться в 
трудный момент - он подведет. То удалится, то получит дисквалификацию, то 
пропустит вот такую шайбу. 
pic.twitter.com/PXWMyBIv0W 
Еще одна беда - травмы. Поздно ночью клуб договорился с защитником Артуром 
Кулдой, который сидел без работы, так как в обороне вообще некому играть. 
Против "Северстали" Сергей Гимаев провел больше 20 минут, а сезон у него 
довольно паршивый и часто его сажали в запас задолго до финальной сирены. 
До конца сезона выбыл Кристапс Зиле, что-то с Бартулисом и Алишкаусом, да и 
в атаке началось непонятное. Серьезное повреждение получил нападающий 
Александр Протапович, который очень даже неплохо вписался в команду. 
Рижане и в полном составе играли откровенно плохо, но теперь все будет еще 
хуже. Очередной сезон рижан идет на помойку.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pobedil-ak-bars-v-matche-
liderov-konferenciy-khl-2-1-b-ak-bars-stal-igrat-skuchno-i-nezrelischno-1618435/ 

К заголовкам сообщений 

 

СДК 
 

Голкипер "Барыса" Паскуале дисквалифицирован на один матч (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
Вратарь "Барыса" Эдвард Паскуале получил дисквалификацию на один матч за 
грубую игру во время встречи регулярного чемпионата КХЛ против "Йокерита" 
(2:4), информирует официальный сайт лиги. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
голкипера "Барыса" Эдварда Паскуале наказание по п.1.37. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ (Бьет (вратарь) противника "блином" в голову 
или шею), дисквалифицировать на один матч и подвергнуть денежному штрафу". 
29-летний Паскуале не поможет "Барысу" в предстоящей игре с "Сочи". Матч 
пройдет 7 декабря.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-barysa-paskuale-
diskvalificirovan-na-odin-match-1618666/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pobedil-ak-bars-v-matche-liderov-konferenciy-khl-2-1-b-ak-bars-stal-igrat-skuchno-i-nezrelischno-1618435/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pobedil-ak-bars-v-matche-liderov-konferenciy-khl-2-1-b-ak-bars-stal-igrat-skuchno-i-nezrelischno-1618435/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-barysa-paskuale-diskvalificirovan-na-odin-match-1618666/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-barysa-paskuale-diskvalificirovan-na-odin-match-1618666/


 

 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
СКА расторг старый контракт и заключил новое соглашение с форвардом 
Марченко (Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019) 
СКА расторг соглашение с нападающим Кириллом Марченко которое 
заканчивалось 30 апреля 2020 года, и заключил новый трехсторонний контракт 
до конца сезона-2021/22, информирует пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги. 
В нынешнем сезоне 19-летний нападающий забросил три шайбы и сделал три 
голевые передачи в 14 матчах регулярного чемпионата при показателе 
полезности "+6". В среднем за матч Кирилл проводит на льду чуть больше 
восьми минут (08.04). В общей сложности за карьеру в КХЛ российский форвард 
принял участие в 17 матчах, в которых набрал 6 (3+3) очков при полезности "+5". 
Марченко включен в расширенный состав сборной России для подготовки к 
молодежному чемпионату мира 2020 года, который пройдет в Чехии.  

https://www.championat.com/hockey/news-3916405-ska-rastorg-staryj-kontrakt-i-
zakljuchil-novoe-soglashenie-s-forvardom-marchenko.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

ХК "Куньлунь" расторг контракт с обладателем Кубка Гагарина Вольским 
(ТАСС, Москва, 5 декабря 2019) 
Ранее клуб выставил игрока на драфт отказов 
Пекинский "Куньлунь" расторг соглашение с канадским хоккеистом Войтеком 
Вольским. Об этом сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
"Куньлунь" выставил 33-летнего Вольского на драфт отказов 2 декабря. 
Хоккеист выступал за китайский клуб в 2017 году, в декабре того же года перешел 
в магнитогорский "Металлург", а октябре 2018 года вернулся в "Куньлунь". В 
июне клуб продлил контракт с игроком на два года. Также в КХЛ Вольский играл 
за нижегородское "Торпедо". 
Вольский является бронзовым призером Олимпийских игр 2018 года, а также 
обладателем Кубка Гагарина 2016 года в составе "Металлурга". Всего в КХЛ 
канадец провел 334 матча, в которых набрал 238 очков (100 шайб + 138 голевых 
передач). В текущем сезоне Вольский сыграл 19 матчей, в которых набрал 
четыре очка (2+2). 
"Куньлунь" располагается на восьмой строчке в Восточной конференции, в 
активе клуба 38 очков в 35 матчах. В следующей игре "Куньлунь" на выезде 
встретится с владивостокским "Адмиралом" в субботу.  

https://tass.ru/sport/7270301 

К заголовкам сообщений 

Защитник Артур Кулда стал игроком рижского "Динамо" (Чемпионат.com, 
Москва, 5 декабря 2019) 
Защитник Артур Кулда стал игроком рижского "Динамо", информирует пресс-
служба клуба. 
В прошлом сезоне 31-летний защитник в составе "Северстали" набрал 7 (2+5) 
очков в 59 матчах регулярного чемпионата при показателе полезности "-8" и 42 

https://www.championat.com/hockey/news-3916405-ska-rastorg-staryj-kontrakt-i-zakljuchil-novoe-soglashenie-s-forvardom-marchenko.html
https://www.championat.com/hockey/news-3916405-ska-rastorg-staryj-kontrakt-i-zakljuchil-novoe-soglashenie-s-forvardom-marchenko.html
https://allhockey.ru/news/show/371932-SKA_rastorg_staryj_kontrakt_i_zakljuchil_novoe_soglashenie_s_Kirillom_Marchenko
https://tass.ru/sport/7270301


 

 

минутах штрафного времени. Артур проводил на льду в среднем за матч чуть 
меньше 19 минут. 
За карьеру в Континентальной хоккейной лиге опытный защитник также защищал 
цвета "Сибири", "Салавата Юлаева", "Йокерита" и "Куньлунь Ред Стар". За семь 
сезонов в лиге Кулда принял участие в 369 матчах, в которых забросил 20 шайб 
и сделал 51 результативную передачу при полезности "-3" и 292 штрафных 
минутах. 
В этом сезоне Кулда находился без команды. Последний официальный матч 
Артур провел еще 16 февраля 2019 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-3916487-zaschitnik-artur-kulda-stal-
igrokom-rizhskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Звездный состав самого красивого события года (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
12 января Москва впервые примет Матч Звезд Женской хоккейной лиги - он 
пройдет в рамках ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 2020. ЖХЛ объявляет составы 
сборных Запада и Востока - 34 игрока примерят звездную форму:9 из них - 
дебютантки звездного матча, а 10 хоккеисток примут участие в Матче Звезд уже 
в четвертый раз.  
Восток: сравнять шансы  
В воротах сборной Востока будут играть хоккеистки команд-лидеров регулярного 
чемпионата ЖХЛ - лидер среди голкиперов лиги на текущий момент Анна 
Пругова ("Агидель") и новичок Матча Звезд и ЖХЛ Кимберли Ньюэлл ("КРС Ванке 
Рэйз"). 
В линии обороны самые сильные и результативные игроки "регулярки", 
неоднократные участницы звездной недели КХЛ: Мария Баталова ("Агидель"), 
Алена Миллс ("Агидель"), Павлина Горалкова ("Бирюса"), Анна Шибанова 
("Агидель") и дебютантки Ци Сюэтин ("КРС Ванке Рэйз"), Лю Чжисинь ("КРС 
Ванке Рэйз"). 
В атаке свое мастерство покажут Регина Юмагужина (СКСО), Екатерина 
Лебедева ("Агидель"), Екатерина Добродеева ("Бирюса"), Николь Чупкова 
("Агидель"), Рэйчел Льянес ("КРС Ванке Рэйз"), Леа Лам ("КРС Ванке Рэйз"). 
Капитаном команды Восток станет Ольга Сосина ("Агидель"), ассистентами - 
Валерия Павлова ("Бирюса") и Александра Карпентер ("КРС Ванке Рэйз"). 
На тренерский помост команды Востока встанут наставники текущих лидеров 
Чемпионата ЖХЛ - это Денис Афиногенов ("Агидель") и Брайан Идальски ("КРС 
Ванке Рэйз"). 
Запад: упрочить преимущество  
Вратарская бригада сборной Запада также состоит из опытного участника МЗ и 
новичка - Валерии Меркушевой ("Динамо СПб") и Елизаветы Кондаковой 
("Торнадо"). 
В защите сыграют Лиана Ганеева ("СК Горный"), Нина Пирогова ("Торнадо"), 
Анастасия Чистякова ("Динамо СПб"), Екатерина Николаева ("Динамо СПб"). 
Впервые свои силы в звездном составе проверит Елена Проворова (СКИФ). 

https://www.championat.com/hockey/news-3916487-zaschitnik-artur-kulda-stal-igrokom-rizhskogo-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3916487-zaschitnik-artur-kulda-stal-igrokom-rizhskogo-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/371948-Zaschitnik_Artur_Kulda_stal_igrokom_rizhskogo_Dinamo


 

 

Большинство нападающих Запада уже имеют опыт выступления в звездной 
встрече: Хэйли Уильямс ("СК Горный"), Евгения Дюпина ("Динамо СПб"), 
Людмила Белякова ("Торнадо"), Фануза Кадирова ("СК Горный"), Алевтина 
Штарева ("Торнадо"), Ландыш Фаляхова ("СКИФ"). Для Полины Болгаревой 
("Динамо СПб") этот матч станет дебютным. 
Неизменный капитан сборной Запада - Анна Шохина ("Торнадо"), ассистировать 
ей будут Анета Тейралова ("Динамо СПб") и Александра Вафина ("СК Горный"). 
Тренером команды Запада станет Алексей Чистяков ("Торнадо"), а его коллегой 
будет дебютант Матча Звезд Александр Перебейнос ("СК Горный"). 
Матч Звезд ЖХЛ состоится 12 января 2020 года в 14:00 (МСК) на ВТБ Арене. Из 
года в год девушки восхищают болельщиков не только непредсказуемым 
матчем, но и завораживают красотой и талантами. 
Состав команды Запад  
Состав команды Восток  
Георгий Кобылянский, вице-президент КХЛ по хоккейным операциям:  
"Матч Звезд ЖХЛ - это по-настоящему грандиозное событие для всех - игроков, 
тренеров, зрителей и всех поклонников женского хоккея. Хоккеистки с радостью 
принимают приглашение стать частью Недели Звезд Хоккея КХЛ и каждый раз 
стремятся порадовать зрителей красивой техничной игрой и фантастическим 
мастер-шоу. А болельщики находятся в предвкушении яркого хоккейного 
праздника, который всегда проходит с большим размахом. 
В этом году лучшие представительницы Красивой Лиги впервые устроят 
звездный матч в Москве. Наши девушки показывают отличный хоккей в 
юбилейном, пятом сезоне ЖХЛ. Мы увидели множество матчей с 
непредсказуемой развязкой, а расположение команд в турнирной таблице 
постоянно меняется - это доказывает высокий спортивный уровень всех 
участников Чемпионата. 
В сборные Востока и Запада вошли действительно сильнейшие игроки из всех 
восьми клубов ЖХЛ. Уверен, что нас ждет интересный матч и много креативных 
сюрпризов от обеих команд!" 

https://whl.khl.ru/article/2949-zvezdniy-sostav-samogo-krasivogo-sobitiya-goda 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР: на матч Россия - Финляндия осталось порядка 20 тысяч билетов (Р-
Спорт, Москва, 5 декабря 2019) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг сообщил 
РИА Новости, что на матч Кубка Первого канала между командами России и 
Финляндии, который пройдет в Санкт-Петербурге на футбольном стадионе на 
Крестовском острове, в продаже осталось порядка 20 тысяч билетов. 
"Сейчас в продаже на матч Россия - Финляндия осталось порядка 20 тысяч 
билетов, то есть около трети мест. Мы видим большой интерес к обоим матчам 
и, конечно, надеемся на аншлаги. Две хоккейные игры на большом футбольном 
стадионе за пять дней - редкий по масштабу проект для мирового спорта. В 
прошлом году два матча "классики" посетило 139 тысяч человек", - сообщил 
Роман Ротенберг по телефону. 
Встреча сборных России и Финляндии пройдет 15 декабря. 19 декабря там же 
состоится встреча регулярного чемпионата КХЛ между петербургским СКА и 
московским ЦСКА. На обеих встречах крыша стадиона будет закрыта для 
обеспечения максимального уровня комфорта зрителей.  

https://whl.khl.ru/article/2949-zvezdniy-sostav-samogo-krasivogo-sobitiya-goda


 

 

https://rsport.ria.ru/20191205/1562025560.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Бывальцев вошел в состав олимпийской сборной России по хоккею на 
турнир в Швейцарии (ТАСС, Москва, 5 декабря 2019) 
Турнир пройдет в Фиспе 12 и 13 декабря 
Нападающий подмосковного "Витязя" Алексей Бывальцев вошел в состав 
олимпийской сборной России, в которой собраны игроки ближайшего резерва 
национальной команды по хоккею, на турнир в Швейцарии. Об этом сообщает 
пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР). 
Полностью состав выглядит следующим образом: вратари Илья Коновалов 
("Локомотив"), Иван Бочаров ("Динамо", Москва), Иван Федотов ("Трактор"); 
защитники Николай Демидов, Андрей Ермаков (оба - "Сибирь"), Зият Пайгин, 
Дамир Шарипзянов (оба - "Нефтехимик"), Егор Воронков ("Витязь"), Григорий 
Дронов ("Металлург"), Илья Карпухин ("Трактор"), Вадим Кудако ("Северсталь"); 
нападающие Бывальцев, Артур Каюмов, Николай Коваленко, Павел Кудрявцев 
(все - "Локомотив"), Владимир Брюквин, Иван Игумнов (оба - "Динамо", Москва), 
Владислав Кодола, Богдан Якимов (оба - "Северсталь"), Андрей Алтыбармакян 
("Сочи"), Артем Галимов ("Ак Барс"), Александр Дергачев (СКА), Сергей 
Толчинский (ЦСКА), Максим Цыплаков ("Спартак"). 
Бывальцеву 25 лет, до перехода в "Витязь" в 2019 году он выступал за 
петербургский СКА. В 2018 году принял участие в Матче всех звезд 
Континентальной хоккейной лиги. 
В Швейцарии с командой будет работать тренерский штаб во главе с Олегом 
Браташем, также в него вошли тренеры Константин Горовиков и Владимир 
Филатов и тренер вратарей Александр Колобков. 
Турнир пройдет в швейцарском Фиспе 12 и 13 декабря, также на нем сыграют 
сборные Швейцарии, Словкии и Норвегии. Первый матч российская команда 
проведет против сборной Словакии (12 декабря, начало в 18:15 мск), соперник 
по второй встрече определится по результатам первого игрового дня, второй 
матч россияне проведут 13 декабря.  

https://tass.ru/sport/7270587 
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• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 5 декабря 2019 

• Советский спорт, Москва, 5 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 5 декабря 2019 
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Капризов, Григоренко, Войнов: кто уедет за океан в следующем сезоне? 
(Спорт экспресс, Москва, 6 декабря 2019) 
Большой разбор будущих трансферов по маршруту КХЛ - НХЛ от обозревателя 
"СЭ" 
КИРИЛЛ КАПРИЗОВ, МИХАИЛ ГРИГОРЕНКО (ОБА - ЦСКА) Генеральный 
менеджер "Миннесоты" Билл Герин несколько дней находился в Москве, куда 
приехал ради встречи с Капризовым, своим будущим спасителем. Спасителем, 
потому что поездки в столицу России губительны для генменеджеров "Уайлд", 
если по итогу Капризов не приезжает. Два года назад ее посетил Чак Флетчер. И 
через полгода был уволен. Год назад с визитом прибыл Пол Фентон. Через 
восемь месяцев уволили и его. Теперь вот Герин. Но он должен сохранить 
должность, ведь у Кирилла заканчивается контракт с ЦСКА и продлевать его он 
не намерен. 
Если кого из кахаэловских нападающих и можно назвать абсолютно готовым к 
НХЛ, так это Капризова. И порядком удивит, если Кирилл не наберет 50 очков в 
дебютном сезоне за океаном. Потому что способен набрать даже больше с 
хорошими партнерами, причем одним из них может оказаться Михаил 
Григоренко. В менеджменте "Уайлд" подумывают перевезти в самый хоккейный 
штат США еще и партнера Капризова по первому звену армейцев. Чтобы 
Кириллу было комфортнее. Герин, естественно, встретился и с Михаилом. У 
которого тоже заканчивается контракт и есть желание вернуться за океан. 
Далеко не факт, что он поедет в "Уайлд", но с большой долей вероятности 
сорвется в НХЛ. Интерес к нему есть. Он заметно прибавил за два с половиной 
года в России, ему всего 25, он хорошо засвечен на международном уровне, 
всесторонне одарен, весьма универсален. Ему бы злости спортивной и желания 
проявлять себя в каждом конкретном эпизоде... Но - тогда мы бы его в КХЛ и не 
увидели. 
 АЛЕКСАНДР РОМАНОВ, КОНСТАНТИН ОКУЛОВ (ОБА - ЦСКА) И эти два 
представителя ЦСКА идут парой, потому что интересны одному и тому же клубу. 
Марк Бержевен, генеральный менеджер "Монреаля", тоже был в Москве, куда 
приехал ради встречи с Романовым. Александра пока не назовешь спасителем, 
да и не принял он окончательного решения по отъезду. Не принял и Окулов, но 
склоняется в пользу того, чтобы попробовать себя за океаном. 
"Канадиенс" считаются главным претендентом на него. Но и "Торонто" дремать 
не будет. Майк Бэбкок звонил Константину в начале октября, когда еще был 
главным тренером "Лифс". Примерно тогда же генменеджер "Листьев" Кайл 
Дубас посетил Москву, где разговаривал в том числе с Григоренко и Никитой 
Нестеровым. Но, строго говоря, "Торонто" не очень интересны неограниченно 
свободные агенты, которые обойдутся в не менее двух миллионов долларов в 
год. Окулов за 925 тысяч - другой разговор. 
Константин образца первой трети сезона проявил бы себя в НХЛ. За два с 
лишним года в ЦСКА он заметно прибавил в "физике" и черновой работе. 
Гораздо лучше справляется с оборонительными обязанностями, хоть три этих 
аспекта и остаются не самыми его сильными сторонами. Хорошее катание по-
прежнему при нем, как и видение площадки, плюс он подтянул бросок. Окулов 
образца второй трети сезона - другой разговор. Но ЦСКА вообще лихорадит - 
целиком. Чем он точно приглянулся "Монреалю" и "Торонто" - объемом катания, 
мобильностью и контролем шайбы. 
Окулов - лучший у армейцев по доставке шайбы в зону атаки с ее контролем, 
причем он часто забирается туда по центру, что особенно опасно для чужих 



 

 

ворот. Ну и в пересчете на 20 минут игрового времени Константин лидер 
команды по времени контроля шайбы. У него набирается больше минуты (в НХЛ 
такое только у элиты). При том что он ее нисколько не передерживает. 
Что до Романова, то защитник, уже получивший в Монреале прозвище Царь, с 
его-то бэкграундом может получить место в третьей паре "Хабс" со старта. 
Уж не Майка Райлли с Бреттом Кулаком и Кейлом Флери ему бояться-то. Да и 
Виктор Мете совсем не страшен. Александру, в отличие от малогабаритного 
канадца, подчищающий за ним партнер не очень-то нужен. И в атаке он может 
зажечь покруче. Решение за ним, причем принимать он его будет сам. Без 
участия отца, известного агента Станислава Романова, и знаменитого дедушки - 
Зинэтулы Билялетдинова. 
 ВЯЧЕСЛАВ ВОЙНОВ ("АВАНГАРД") Через месяц дисквалификация Войнова в 
НХЛ истечет. Естественно, никуда он пока не денется и доиграет сезон в 
"Авангарде". Но в будущем собирается за океан. И, собственно, появился в 
Балашихе с условием, что ему в дальнейшем помогут трудоустроиться в НХЛ. 
Проблема в том, что помощь может оказаться безрезультатной. Для 
абсолютного большинства клубов Войнов - эдакий прокаженный. И эти клубы его 
даже рассматривать не будут. Но обязательно найдется и парочка таких, 
которым будет наплевать на историю с домашним насилием. 
Подтверждения встрече Дубаса с Вой новым так получить и не удалось, но она 
была бы крайне логичной со всех сторон, кроме одной. В "Торонто" давление как 
на Вячеслава, так и на менеджмент будет запредельным. Однако вариантов у 
"Лифс" особо нет. Им придется формировать линию обороны практически с нуля. 
Летом контракты заканчиваются у всех основных защитников, кроме Моргана 
Райлли. Причем все они будут претендовать на повышение зарплаты, а 
пространство под потолком зарплат попросту отсутствует. 
За возможность вернуться в НХЛ Войнов сделает скидку. А уровень Вячеслава 
позволяет ему играть в топ-4 любой команды. Уровень, на который он еще только 
выйдет в этом сезоне. Он по-прежнему порядочно ошибается, по-прежнему 
медленноват по собственным меркам в режиме "старт-стоп", по-прежнему порой 
мышечная память его подводит - все-таки ноги после двух разрывов ахилла не 
могут быть теми же. Но он, во-первых, подстраивается, во-вторых, приводит ноги 
в норму, а в-третьих, даже в таком вот состоянии он в огромном порядке. 
Прямо сейчас Капризов считается лучшим игроком мира за пределами НХЛ. 
Войнов, достигнув 100 процентов своих возможностей, с ним запросто в этом 
звании посоревнуется (третьим в споре будет Сорокин). И за условные 2 
миллиона на год Вячеслава оторвут с руками те, кому плевать на общественное 
мнение. Это вроде бы не про "Торонто", но "Лифс" в безвыходной ситуации. В 
любом случае одиндва клуба с "задворок" - речь об интересе и влиянии со 
стороны СМИ - типа "Флориды" или "Далласа" определенно присмотрятся. 
 ГРИГОРИЙ ДЕНИСЕНКО ("ЛОКОМОТИВ") Он буквально летал на предсезонке 
и показывал невероятный хоккей. Было, впрочем, это в сборных - молодежной и 
олимпийской. Конечно, частое отсутствие в тренировочном лагере не могло не 
сказаться на его позициях в "Локомотиве", где его толком не видели, на что, 
кстати, жаловался Крэйг Мактавиш. Так или иначе, ожидалось от него одно - что 
он будет прилично зажигать, а на поверку вышло совсем другое. Где-то завысил 
ожидания по отношению к себе, где-то расслабился, и вот результат. Хотя в 
последнее время он приходит к жизни, что радует в преддверии молодежного 
чемпионата мира. 
"Флорида" ждет. Там в восторге от умений Денисенко. И хотели бы, чтобы он был 
поближе, чтобы направлять в нужное русло. Даже если придется отправить 
Григория в фарм-клуб. Что в голове у Григория сейчас - не знает, наверное, 



 

 

никто. Но изначально он собирался за океан сразу по окончании контракта. 
Другое дело, что сейчас "Локомотив" готов платить своим воспитанникам. 
Правда, это никого не останавливает. Вероятно, не остановит и Денисенко. 
 АРТЕМ ЗУБ (СКА), АЛЕКСЕЙ МАРЧЕНКО (ЦСКА) Идут парой, потому что их 
рассматривают исключительно в роли защитников третьей пары. Качественных 
защитников третьей пары, но все же. 
 Плюс - они достаточно похожи по стилю. Вопрос больше в том, поедут ли они. К 
Зубу много кто присматривается. Артем хороший игрок под меньшинство, может 
выступать и в роли "шатдаунера". То же касается и Марченко, который оставил 
все свои травмы позади. За него говорят опыт игры в НХЛ и знание английского. 
Зуб потоньше, с лучше развитыми игровыми навыками, но ждать от него будут 
не этого. Хотя и этой его гранью скауты клубов НХЛ, с которыми приходилось 
общаться, очень даже довольны. "Да, это игрок третьей пары, но замечательный 
игрок третьей пары", - обычно говорили такое. 
 ИЛЬЯ СОРОКИН (ЦСКА) Лучшему вратарю КХЛ скучновато в нашей лиге. 
Особенно в такой команде, как ЦСКА. Его опять прокатили на чемпионате мира, 
и он прекрасно понимает почему. Заработал он за последние годы 
предостаточно. Выиграл все, что мог. Ничто его не держит. И в "Айлендерс" его 
ждут, хоть агент Шуми Бабаев и набивает цену, говоря противоположное. У 
Томаса Грайсса контракт заканчивается. Продлевать с ним соглашение не будут. 
Редчайший случай, когда вратарь, приезжающий на контракт новичка, даже не 
рассматривается в качестве возможного игрока АХЛ хотя бы на время. У 
Бобровского так получилось. И то - потому что он начал зажигать со старта, а 
конкурентов в "Филадельфии" толком и не было. Но и все на этом. Борьба с 
Семеном Варламовым - это же замечательно. И весело. Конкуренции Сорокин 
никогда не боялся. Она сделает его только сильнее. Ждем дуэли с Игорем 
Шестеркиным в нью-йоркском дерби. 
 АЛЕКСАНДР БАРАБАНОВ (СКА) На одном только чемпионате мира с 
Барабановым общались представители как минимум семи клубов НХЛ. В 
общении с Ярмо Кекяляйненом, генменеджером "Коламбуса", переводчиком 
выступал Владислав Гавриков. Количество клубов, в принципе проявивших 
интерес к форварду СКА, приближается к 20. Возможно, после неудачного для 
него начала сезона оно снизилось. Но интерес все равно будет большим, потому 
что всем нужны полезные в меньшинстве быстроногие универсалы с очень 
высокого уровня катанием и дриблингом, способные создать себе момент из 
ничего, да и партнерам - диспетчер он тоже приличный. Единственная проблема 
Александра - это бросок. В остальном он готовый к НХЛ нападающий, который 
будет резать углы, "возить" защитников на бортах, нестись в контратаки, 
грамотно обороняться и обострять при любой возможности. 
СКА, естественно, постарается сохранить единственного своего воспитанника, 
играющего в основе. Но в условиях потолка зарплат золотую клетку не 
соорудишь. Да и Барабанову интересно попробовать себя в новых условиях. 
Предсказать клуб не представляется возможным. Хорошие условия дадут все, 
кому он интересен. Как минимум European assignment cause, то есть 
возможность вернуться в Россию в случае отправки в АХЛ после определенной 
даты. А то и бонусы плана А вместе с бонусами плана B. 
Наибольший интерес проявляет "Аризона". Генменеджер Джон Чайка даже 
прилетал в Санкт-Петербург для встречи с Александром (и не только с ним). И 
виделся с Барабановым на ЧМ. Но у форварда СКА будет из чего выбирать. 
 ВИТАЛИЙ КРАВЦОВ (ТРАКТОР), АНТОН СЛЕПЫШЕВ, МАКСИМ МАМИН, 
НИКИТА НЕСТЕРОВ (ВСЕ - ЦСКА), АЛЕКСЕЙ МЕЛЬНИЧУК, ИВАН МОРОЗОВ 
(ОБА - СКА), АРТУР КАЮМОВ (ЛОКОМОТИВ) Кравцов, само собой, 



 

 

возвращается из аренды в "Рейнджерс". Причем, как только закончится его сезон 
в "Тракторе", так и поедет. По остальным - есть вероятность, но не такая уж 
большая. Мамина и Слепышева, хоть с последним и держат связь из-за океана, 
постараются сохранить, пообещав большую роль с отъездом лидеров. Нестеров 
не привлекает большого интереса, да и сам он никуда не хочет. Мельничук - с 
удовольствием уедет. Но будет ли к нему интерес? Каюмов тоже не прочь уехать, 
как и Морозов. Они хотя бы задрафтованы. Причем Каюмова ждут. Однако же им 
тоже могут чтото пообещать, что заставит их остаться на некоторое время. 

К заголовкам сообщений 

Почему Майку Бэбкоку нужно ехать работать в КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 5 декабря 2019) 
Он идеально подходит для России. 
Очередное американское цунами высшей справедливости, толерантности и 
взаимоуважения в этот раз с головой накрыло НХЛ и вытащило наружу огромный 
комок грязного белья, который никогда не должен был стать достоянием 
общественности. В сильнейшей лиге мира в очередной раз спутали приоритеты, 
посягнув на такую сложную и многогранную материю, как взаимоотношение 
наставников и игроков. Каноны самого мужского спорта, в котором нет места 
нытикам и доносчикам, поруганы (а ведь это только начало), и скоро в НХЛ можно 
смело устранять должность главного тренера. Какой же он теперь главный, если 
вскоре он не сможет ни прикрикнуть на подопечного, ни наказать 
провинившегося, ни как следует мотивировать своих парней? Просто мужчина в 
красивом пиджаке, и не дай бог ему обидеть словом или делом кого-то из своих 
подопечных. Кажется, в НХЛ еще сами не понимают, куда катятся, отстраняя от 
работы людей за поступки с давно истекшим сроком давности. Но это их 
проблемы. 
Это цунами не жалеет никого, и еще неизвестно сколько будет новых жертв. 
Началось же все с увольнения из "Торонто" Майка Бэбкока. Двукратного 
олимпийского чемпиона, чемпиона мира и обладателя Кубка Стэнли уволили из 
"Мэйпл Лифс" по вполне спортивным причинам, после чего всплыла сначала 
история со "списком Марнера", а потом уже в адрес соратника Бэбкока Билла 
Питерса выступил Аким Алиу и стартовал второй раунд американского шоу 
униженных и оскорбленных под названием #Me Too. 
Движение набирает обороты, но при этом с завидной регулярностью продолжают 
педалировать тему плохого Бэбкока, который в один миг превратился из крутого 
специалиста и героя Канады в изгоя, пнуть которого - святое дело. С разной 
степенью жесткости о Бэбкоке высказались Майк Коммодор Юхан Франзен 
Карло Колайаково поработавшие с Майком в "Детройте". Интересно, что ни один 
из хоккеистов, который якобы страдали от работы с Бэбкоком, не жаловался 
бывшему генеральному менеджеру "Ред Уингз" Кену Холланду да и вообще не 
вспоминал ни о чем подобном, пока не поднялась шумиха. Некрасиво? Всем 
наплевать, главное, что толерантно. 
В НХЛ никто и не думает как-то защитить Бэбкока или хотя бы попытаться взять 
его комментарий, чтобы не смотреть на ситуацию однобоко. Там проводятся 
какие-то расследования при полном отсутствии вещественных доказательств, но 
и так понятно, какая позиция относительно Майка сейчас в приоритете. Он - 
хороший тренер, но плохой человек, и второе - гораздо важнее. 
Трудно представить, что Бэбкок с безнадежно испорченной в последние недели 
репутацией сможет теперь работать в НХЛ или, например, сборной Канады. Об 
этом уже пишет обозреватель авторитетного издания The Hockey News Кен 
Кэмпбелл и довольно забавно, что несколько генменеджеров из опрошенных 



 

 

журналистом полагают, будто изменившийся Майк сможет снова тренировать в 
НХЛ. Сложно представить, что жесткий, требовательный, "олдскульный" тренер 
в 56 лет вдруг решит измениться и станет паинькой. С тем же успехом можно 
ждать, что Владимир Крикунов откажется от убойных предсезонных нагрузок, 
или Зинэтула Билялетдинов (представим, что он вернулся в КХЛ) начнет 
развернуто и благодушным тоном отвечать на вопросы журналистов на 
послематчевых пресс-конференциях. Нет, такие люди - ярко выраженные 
харизматики, и меняться только ради того, чтобы стало удобнее окружающим, 
они точно не будут. 
Такие люди, как Бэбкок, больше не нужны НХЛ - это очевидно. Майка с его 
шлейфом скандальности теперь вряд ли возьмут на работу даже в систему 
какого-либо клуба, да и сам Бэбкок не будет унижаться ради продолжения 
карьеры в сильнейшей лиге мира. Если бы он понял, что был не прав, или желал 
извиниться, то давно бы это сделал, но Майк не собирается юлить. 
Ждать Бэбкока на североамериканском телевидении в роли эксперта тоже не 
стоит. Человека, который стал моральным преступником в глазах американской 
общественности, никто не будет воспринимать адекватно, а амплуа языкастого 
клоуна ему не к лицу. 
Нет, про Бэбкока в НХЛ в ближайшее время стоит забыть. Но Майку всего 56 лет 
- отличный возраст для тренера, в котором востребованные и сильные 
специалисты редко уходят на пенсию. Напрашивается вариант с работой в 
других лигах. Майк никогда не покидал пределов Америки, будучи тренером, зато 
на излете игровой карьеры провел один сезон в Англии. Возможно, Майк 
задумался бы о переезде в Европу, но будут ли там его ждать? Старый Свет 
пляшет под американскую дудочку, и система ценностей там точно такая же, как 
за океаном. Поэтому вряд ли появится спрос на тренера, который "гнобил людей 
без всякой причины". Толерантность, равенство, братство - Бэбкок просто не 
впишется. 
Конечно, искать Майку новую работу сейчас вовсе не обязательно. В последние 
годы в "Торонто" он был самым высокооплачиваемым тренером в НХЛ, да и за 
предыдущие годы наверняка заработал на счастливую старость. Бэбкок 
спокойно может залечь на дно, но тут могут вмешаться амбиции. Захочет ли 
Майк заканчивать карьеру провалом в "Торонто", подкрепленным общественным 
порицанием? Или бросит себе новый вызов? 
Если победит второй вариант, то Бэбкоку прямая дорога в КХЛ. Здесь его 
встретят, как легенду, а волна американских разоблачений только поднимет его 
статус. В России совсем другая система координат, в которой никто не подумает 
осуждать канадца, да и сам Бэбкок с методами и философией старой школы 
сейчас гораздо более русский, чем канадский тренер. Многие наши хоккеисты 
нуждаются в мотивации и дают результат только при железной дисциплине, и 
Бэбкок точно сможет это устроить. В России никто не посмотрит косо на тренера, 
который иногда прибегает к нецензурной лексике, переходит на личности или 
заставляет своих парней давать результат даже самыми непопулярными 
способами. Спортивная агрессия и умеренная злоба у нас в порядке вещей - 
потому что это все-таки хоккей. Более того, из российских хоккейных раздевалок 
редко выплывают "ужасные подробности обращения тренера и игроками", хотя у 
нас полно специалистов, про методы которых можно было писать целые книги. 
В российском хоккее происходят изменения, но они касаются тактик, стратегий, 
моделей игры. Взаимоотношения "тренер-игрок" во многом остаются прежними, 
а результат все так же обычно дают жесткие тренеры, не привыкшие к 
церемониям. В эту среду Бэбкок впишется идеально. 



 

 

Сразу после увольнения Майка из "Торонто", первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг заявил, что Бэбкок приглашен в Москву на Международный хоккейный 
форум, а федерация хочет привлечь специалиста к работе во благо российского 
хоккея. Возможно, глава штаба национальной команды просто пошутил, но роль 
свадебного генерала, да еще и в России, Бэбкоку точно не к лицу. Тяжело 
представить, что Майк согласится быть очередным советником/консультантом в 
ФХР, а вот над реальной работой в клубе КХЛ Бэбкок, уверен, крепко подумает. 
Тем более что перед глазами у него есть пример Боба Хартли который 
великолепно чувствует себя в нашей лиге. 
Прямо сейчас сложно назвать команду КХЛ, в которую можно вписать Бэбкока. 
Майк - фигура такого масштаба, что к ней невозможно подходить по аналогии с 
кем-либо или чем-либо, и рассуждать, что одним он подойдет, а другим - нет. Но 
точно так же в свое время мы не могли представить, что в Магнитогорск Геннадий 
Величкин привезет Майка Кинэна а Александр Крылов убедит Боба Хартли 
возглавить "Авангард". Возможно, найдется еще один руководитель, который 
сможет поверить в слегка сумасбродную идею и подготовить почву в клубе для 
прихода Бэбкока. Кстати, такой тренер обязательно привнесет еще и свою 
систему, подобно Кинэну и Хартли, на основе которой можно будет выстроить 
дальнейшее развитие команды. 
Это будет мощное, яркое, необычное, но в то же время вполне логичное 
решение, и мы ждем Бэбкока в КХЛ. Там, где хоккей остается в первую очередь 
мужским спортом, Майку точно будет комфортнее.  

https://www.championat.com/hockey/article-3916801-pochemu-majku-bebkoku-
nuzhno-ehat-rabotat-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Финский тренер удивился уровню юных российских хоккеистов 
(Чемпионат.com, Москва, 5 декабря 2019) 
Финский тренер Исмо Лехконен впечатлен подготовкой хоккеистов в России. Его 
элитную команду вынесли на турнире в Санкт-Петербурге. 
Развитие детского и юниорского хоккея в России - острая и всегда злободневная 
тема. Тема, в которой мы привыкли мыслить стереотипами. Мы привыкли, что 
Владислав Третьяк постоянно говорит о строительстве катков, что ФХР 
перезапускает бренд "Красная машина" под громкими лозунгами, а на деле 
талантливая молодежь все равно в основной массе стремится уехать за океан и 
развиваться там. Еще мы, прекрасно зная русскую ментальность, осведомлены 
в разной степени о коррупции в детском спорте и нехватке толковых тренерских 
кадров. 
"Все валят из России" - это шаблон, от которого очень сложно избавиться. Тем 
более когда перед глазами появляется свежий пример Василия Пономарева - 
талантливейшего игрока, который уехал в Америку по совету отца, хотя к нему 
был серьезный интерес у наших клубов. Дров в топку подбрасывает и отец 
братьев Барбашевых, говоря что карьеру старшему сыну загубили в ЦСКА. 
Нам очень тяжело представить, что в этом закостенелом аппарате подготовки 
кадров в России, о котором никогда не было принято говорить с положительной 
интонацией, что-то может измениться. Тяжело представить, что в нашей стране 
таланты могут появляться не вопреки (как Ковальчук, Овечкин, Малкин), а 
благодаря системе. Но давайте все-таки не жить прошлым и понимать, что и у 
нас все-таки начинают серьезно и основательно подходить к воспитанию 
молодых хоккеистов. 
Мнение из-за рубежа 
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На сайте национальной телерадиовещательной компании Финляндии "Yle" в 
начале декабря был размещен материал с заголовком: "У юных финских 
хоккеистов не было шансов в играх с российскими юниорами". С автором этого 
текста впечатлениями делится опытный финский тренер Исмо Лехконен, 
который повез команду 2007 года рождения на турнир в Санкт-Петербург. "Я 
отвез элитную команду из города Турку. Хорошие усердные ребята с горящими 
глазами", - рассказывает Лехконен.  
Это был VII открытый турнир Петродворцового района "Приз Дворца конгрессов", 
прошедший в Стрельне в октябре 2019 года. Участники - две команды из Санкт-
Петербурга, а также ребята из Казани, Череповца, Минска, Подольска и два 
еврогостя из Латвии и Финляндии. Подопечные Лехконена заняли последнее 
место на турнире, проиграв все матчи с общей разницей 5-43. Сам тренер, как 
оказалось, был вполне готов к такой разнице в классе, но все равно остался 
впечатлен системой подготовки российских юниоров. Предлагаем выдержки из 
этого материала с высказываниями Лехконена.  
"Эти ребята в России живут на базе и целенаправленно тренируются на ней уже 
третий год". 
"Условия для тренировок обеспечила КХЛ. Поддержка юниоров в России - 
политическое решение".  
"Во время поездки Лехконен много разговаривал с российскими коллегами. Они 
рассказали, что за последние четыре года произошли грандиозные изменения. 
КХЛ предоставляет юниорам условия для тренировок и проведения матчей и 
обеспечивает высочайший уровень подготовки", - пишет финский журналист. 
"У юниоров были условия того же уровня, что и у лучших финских команд - 
участниц чемпионатов Финляндии. Русские ребята за неделю учатся и достигают 
на тренировках таких успехов, которых финские юниоры добиваются за месяц", 
- это снова слова Лехконена.  
"В Северной Америке все устроено так же. А у нас в Финляндии - например в 
Хельсинки - ужасная нехватка ледовых площадок", - беспокоится тренер. 
"Разница в уровне игры на турнире была колоссальной. Российские юниоры 
отлично играли, эти ребята - спортсмены высокого класса", - говорит Лехконен о 
12-летних хоккеистах. И следом высказывает еще одну интересную мысль на 
тему того, что у спортсменов зачастую "крадут" детство.  
"После этих матчей ко мне подходили родители финских юниоров. Они говорили, 
что русские ребята могут "выгореть", и хоккей им больше не будет приносить 
удовольствия. Я представил себя в их возрасте, 10-12 лет, и задумался, где мне 
было бы интереснее - на базе или где-нибудь еще. Я бы выбрал базу!" - уверяет 
Лехконен. 
"Сколько времени ваши дети проводят за телефоном? Ага, два часа. А за 
компьютером? Ну, по крайней мере, час-полтора, понятно. А в приставку играют? 
Полтора или два часа...Ага, по моим расчетам, в общей сложности это пять с 
половиной часов. В день!" - говорит Лехконен тем самым сердобольным финским 
родителям.  
"Когда детям нечего делать, они пытаются занять свое время любым способом. 
А родители боятся, что их ребятня "выгорит". Но ведь дети все время хотят что-
то делать. Занятия должны быть разносторонними и веселыми".  
Далее Лехконен еще много говорит о проблемах финской подготовки детей-
хоккеистов, замечая, что "в Финляндии главные тормоза развития юных игроков 
- родители, в 99 семей из 100". Лехконен не на шутку обеспокоен тем, что ребенок 
не получает необходимую помощь и поддержку из семьи, а в тренировочных 
комплексах не создаются хорошие условия. Несомненно, тренер и раньше 



 

 

понимал, что такие проблемы существуют, но заговорить о них вновь его 
заставил именно контраст с российской системой. 
В России системно взялись за подготовку кадров. Кажется, это не иллюзия 
Какой же вывод из этого можно сделать? Конечно, еще слишком рано 
утверждать, что в России создали наконец мощную базу по подготовке талантов 
- выборка пока слишком мала. Один текст финского журналиста по итогам одного 
турнира еще, по сути, ничего не значит. Но нельзя отрицать, что Ирмо Лехконен 
был впечатлен увиденным в России, а финское издание решилось опубликовать 
его мысли и доводы в местной прессе, которая явно не отличается лояльностью 
к нашей стране (вспомните хотя бы нападки на "Йокерит"). Значит, финнов 
зацепила эта разница в уровне в современном юниорском хоккее, и они 
понимают, к чему это может привести через 10-15 лет. 
Сейчас действительно стоит говорить только о зарождающейся тенденции, пока 
не заметной глазу широкого обывателя. Время собирать камни придет чуть 
позже, но невозможно отрицать, что к подготовке хоккеистов в России стало 
уделяться гораздо больше внимания, и появилась система. Лехконен в финском 
тексте упоминает Санкт-Петербург и работу "Хоккейного города", которому в 
феврале исполнится всего лишь три года. "В команду петербургского СКА 
каждый год поступает тысяча заявок. Из них отбирают игроков для элитной 
команды", - говорит Лехконен. 
"Хоккейный город" СКА 
Думается, что финского тренера смогла бы удивить не только Северная столица. 
Хоккейные академии высочайшего уровня есть в Ярославле, Казани, совсем 
недавно подобный комплекс открылся и в Омске. Наверняка это только начало 
масштабного проекта, но уже сделано немало. В России в последнее время 
стали появляться места, где детям создают шикарные условия для тренировок и 
жизни, а слово "база" давно утратило свою негативную коннотацию из советского 
прошлого. Да, это база в том смысле, что все спортсмены собраны в одном 
месте. Но на современные базы не нужно загонять насильно, потому что там 
действительно есть все, чтобы чувствовать себя комфортно, особенно 
спортсменам из других городов.  
И, судя по словам Лехконена, на новых русских базах юные хоккеисты не только 
получают максимальный уют, но и продуктивно работают. Громят сверстников из 
другой страны, и заставляют восторгаться колоссальным уровнем в развитии. 
База ХК "Локомотив" 
Так что детско-юношеским хоккеем в России занимаются, и занимаются 
серьезно. И ФХР не зря разрабатывает программы, и клубы КХЛ со своими 
спонсорами по мере сил помогают развитию юных талантов. Та же Хоккейная 
академия в Омске была построена силами "Газпрома", да и Лехконен 
утверждает, что команды главной лиги страны стараются обеспечить все 
условия. 
Хоккейная академия "Авангарда"  
Не хочется сейчас петь дифирамбы, но такой подход может совершить 
переворот в нашем хоккее. Если в России продолжит успешное внедрение 
национальная программа по развитию юношеского хоккея (в США, например, 
таковая работает давно), если и некоторые другие клубы КХЛ попытаются выйти 
на строительство своих академий, то через десяток лет у нашего хоккея, 
возможно, будет другое лицо. Если родители юных хоккеистов будут видеть, что 
и в России у них есть все возможности расти и развиваться, то разговоров об 
отъезде в Северную Америку в подростковом возрасте станет гораздо меньше. 
Если мы сможем системно выпускать талантливых ребят, увеличим само 
количество детей, занимающихся хоккеем, то это неизменно выльется в успехи 



 

 

на юниорском и молодежном уровне, а к периоду перехода во взрослый хоккей 
это будут уже сформировавшиеся игроки.  
Все это пока только перспектива. Необходимо сочетание еще многих факторов, 
чтобы в России эта общая, национальная программа и дальше работала 
продуктивно. Но начало положено. Сегодня 12-летние ребята удивляют 
финского тренера, и хочется верить, что через 10-15 лет любая российская 
сборная будет способна поразить весь мир. И нам больше не придется говорить 
о том, насколько больше в Канаде и США катков.  

https://www.championat.com/hockey/article-3916609-finskij-trener-udivilsja-urovnju-
junyh-rossijskih-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Неделя в истории КХЛ. Чернышенко сменил Медведева, Ягр забил Гашеку 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
Кубку Континента дали имя Тихонова, Дмитрий Чернышенко возглавил Лигу 
вместо Александра Медведева, а Ягр забил Гашеку. KHL.ru - о событиях, 
произошедших в истории лиги на минувшей неделе.  
Ржигу уволили из СКА, вышедшего на первое место  
Если б существовала книга "1000 и 1 способ уволить тренера", то отставка, 
произошедшая 25 ноября 2013 года, заняла бы в этом собрании хоккейных 
сочинений почетное место. В КХЛ случалось немало диковинных тренерских 
рокировок. Раймо Сумманена убирали с поста рулевого "Авангарда" в разгар 
плей-офф, а его преемника Евгения Корноухова увольняли во время 
предсезонного турнира. Никого уже не удивляют отставки на первой или второй 
неделе регулярного чемпионата. Но только одного тренера просили собрать 
свои вещи после того, как его команда поднялась на первую строчку в таблице. 
Уникальный случай произошел с Милошем Ржигой. Тренируя СКА второй сезон, 
он вывел команду в лидеры КХЛ после домашней победы над "Витязем". По 
иронии судьбы эта игра стала для него последней в Санкт-Петербурге. Совет 
директоров СКА смутила слишком атакующая и безбашенная игра армейцев. 
Петербуржцы могли как отыграться с 0:3, так и расплескать такое же 
преимущество. Это нравилось болельщикам, но тревожило руководство, которое 
уже не раз обжигалось на несовместимости эстетики и кубковых побед. Вот 
только сменивший Ржигу финн Юкка Ялонен точно также не смог пройти дальше 
финала конференции.  
Кубку Континента дали имя Тихонова  
Спустя год после смерти Виктора Васильевича Тихонова, 25 ноября 2015 года, 
КХЛ увековечила имя великого советского тренера. В честь Тихонова назвали 
кубок, присуждаемый за победу в регулярном чемпионате. Впервые его вручали 
во втором сезоне лиги, и тогда трофей, именуемый Кубком Континента, достался 
"Салавату Юлаеву". В сезоне-2014/15 победителем стал ЦСКА, установив 
рекорд по количеству очков в регулярке - 139. Этот успех армейцы посвятили 
своему почетному президенту. Повторно москвичи выиграли Кубок Континента 
уже когда он получил имя Тихонова. До определенного момента считалось, что 
обладатель Кубка Континента имени Тихонова обречен на неудачу в розыгрыше 
Кубка Гагарина. Символично, что именно клуб, которому Виктор Васильевич 
отдал большую часть своей жизни, развеял этот миф. Сначала ЦСКА добрался 
до финала в 2016 году, а в 2019-м взял и Кубок Гагарина, сделав тем самым 
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золотой дубль. Никто чаще московских армейцев трофей имени Виктора 
Тихонова в истории КХЛ не выигрывал.  
"Йокерит" договорился с Вестерлундом перед выступлением в КХЛ  
Вот уже шестой сезон "Йокерит" проводит не в чемпионате Финляндии, а в КХЛ. 
За это время "шутами" руководили Лаури Марьямки и Юкка Ялонен, но первым 
тренером в новой лиге был легендарный Эркка Вестерлунд. Он уже возглавлял 
"Йокерит" с 1999 по 2001 год и с 2010 по 2012. Новое пришествие Профессора, 
как величают его в хоккейном мире, состоялось уже после олимпиады в Сочи, 
где сборная Финляндии под его управлением оставила без медалей российскую 
команду. Однако договорились о сотрудничестве "Йокерит" и Вестерлунд 
гораздо раньше - 27 ноября 2013 года. На тот момент Эркка еще был занят в 
национальной сборной, "Йокерит" боролся за чемпионство, а возглавлял его 
куда менее титулованный Тони Лямся. За девять месяцев до первого 
официального матча в КХЛ финны уже знали имя главного тренера. Под него же 
в Хельсинки формировали и состав, где нашлось место супертройке Умарк - 
Коукал - Мозес. С первой же попытки "Йокерит" под руководством Вестерлунда 
добрался до второго раунда плей-офф.  
Ягр забил Гашеку в Москве спустя почти пять лет  
Если среднестатистического хоккейного болельщика попросить назвать двух 
величайших чешских хоккеистов, ответ почти наверняка будет один - как в Праге, 
так и в Москве или, скажем, в Нью-Йорке. Яромир Ягр и Доминик Гашек 
возвышаются над всеми, кто когда-либо надевал свитер сборной Чехии. Ярдо 
стал олицетворением хоккейного долголетия, и даже в преклонном возрасте 
оставался бомбардиром с уникальными умениями и еще более уникальным 
трудолюбием. Доминатор, в свою очередь, стал кошмаром для многих великих 
нападающих, ставя их в тупик неповторимым стилем, которому не учат в детско-
юношеских школах. Лучшие годы двух чешских легенд прошли в НХЛ, но и в 
нашей лиге они успели оставить след. В 2010 году их пути пересеклись в России. 
К Ягру, который уже не первый сезон выступал за "Авангард", присоединился 
новоявленный спартаковец Гашек. Ну а 27 ноября состоялась их уже вторая 
встреча на новом месте. В первой Гашек отразил все пять бросков Ягра, но 
красно-белым это не помогло. Омичи пожаловали с ответным визитом в столицу 
и одержали победу со счетом 5:2. Одну из шайб забросил как раз Ягр. Несмотря 
на то, что на протяжении своей долгой карьеры Яромир неоднократно забивал 
Доминатору, с последнего такого случая минуло почти пять лет. Дело было в 
Нью-Йорке, когда "Оттава" Гашека гостила в "Мэдисон Сквер Гарден".  
Дмитрий Чернышенко сменил Александра Медведева во главе КХЛ  
Пять лет назад 28 ноября у Континентальной хоккейной лиги появился новый 
президент. Александр Медведев, стоявший у истоков создания совершенно 
нового для России проекта, сохранил несколько своих должностей в КХЛ, МХЛ и 
СКА, но новой главой Лиги стал Дмитрий Чернышенко. Историческая рокировка 
произошла в кабинете президента страны Владимира Путина. За плечами у 
нового руководителя КХЛ к тому моменту уже была успешная организация 
домашних Олимпийских игр. Чернышенко возглавлял оргкомитет Сочи-2014. 
Вопреки мнению, что новый президент далек от хоккея, Дмитрий Николаевич 
задолго олимпиады вместе с Вячеславом Фетисовым разрабатывал проект 
Евро-Азиатской хоккейной лиги - прообраза современной КХЛ. За время 
правления Чернышенко лига сменила свой фирменный стиль, сделала 
серьезный шаг в развитии хоккейной статистики и разработала долгосрочную 
стратегию развития, предполагающую повышение уровня конкуренции, в том 
числе - посредствам введения потолка зарплат. Параллельно сборная России, 
составленная целиком из игроков КХЛ, выиграла в Пхенчхане олимпийское 



 

 

золото. Медведев с недавних пор стал генеральным директором футбольного 
"Зенита", но окончательно от своей любимой игры не отошел.  
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ервый тренер Тимура Билялова: "Про таких говорят: вырос в спортзале" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 декабря 2019) 
Официальный сайт КХЛ продолжает рассказ о первых тренерах звезд нашей 
лиги. Сегодня рассказ о Ленаре Расимовиче Вильданове, воспитавшем 
рекордсмена чемпионатов России по "сухой" серии Тимура Билялова.  
"Обошел все нижнекамские детские сады, нашел Тимура в одном из последних 
по счету"  
Тимур Билялов родился в Нижнекамске и хоккеем начал заниматься уже с 
детского сада. В шесть лет он попал в группу к Ленару Вильданову. "Еще когда я 
начинал работать тренером, то взял за правило обходить все детские сады 
города, - рассказывает Ленар Расимович. - Это занятие очень ответственное и 
определяет твою работу на годы вперед: кого набрал, с тем тебе и трудиться. 
Детских садов в Нижнекамске много и Тимура я нашел в одном из последних по 
счету. А в соседнем детском садике был Ринат Валиев, который сейчас 
выступает за океаном и сыграл несколько матчей в НХЛ".  
Ленар Вильданов начал тренерскую работу в Нижнекамске еще в 25 лет и 
воспитал немало профессиональных хоккеистов. Например, когда Тимур 
Билялов только начинал заниматься в спортивной школе, ее уже заканчивал 
один из воспитанников Ленара Расимовича - Степан Горячевских, сыгравший в 
последствии на трех чемпионатах мира по хоккею в составе сборной Белоруссии. 
Из того же набора 1985 года вышел и Максим Пестушко, который провел 559 
матчей в КХЛ.  
"Тимур из спортивной семьи, - вспоминает Ленар Расимович. - Мама и папа 
работали в баскетбольной школе тренерами. Про таких ребят говорят: вырос в 
спортивном зале. Он настоящий игровик. Тимур уже в детстве умел забросить 
мяч в баскетбольное кольцо. Да, он не был мягким и пластичным, скорее был 
корявым, но за счет огромного желания и трудолюбия он очень сильно 
выделялся".  
Ленар Вильданов сразу разглядел в Билялове вратаря. Говорит, подсказало 
чутье. А оно у тренера развито отлично: из его воспитанников 2003 года 
рождения двое голкиперов - Шамиль Валиуллин и Максим Арефьев 
привлекаются в юношескую сборную России. Правда, расчет наставника по 
поводу Билялова не до конца оправдался. Ленар Расимович рассказывает, что 
был уверен - сын пойдет в отца и вырастет до 190 сантиметров. Рост для 
современного вратаря - очень важное качество. Но и без выдающихся 
физических данных Билялов вырос в большого вратаря.  
"Тимур - фартовый парень"  
"Когда мы уже начали играть на турнирах, я понял, что не ошибся, - продолжает 
Ленар Вильданов. - Тимур демонстрировал свое отличное чутье, реакция была 
просто прекрасная, к тому же он был очень быстрый. Сколько он невероятных 
шайб вытащил, очень фартовый парень. И еще одна его черта важна для 
вратаря - Билялов хладнокровный, ничто не могло вывести его из себя".  
Хотя один случай из детства Билялова Ленар Расимович вспоминает неохотно. 
На одном из турниров в Челябинске перед финалом ребята разминались в парке 
рядом с дворцом спорта. "И вдруг ко мне подходит один из мальчишек и говорит: 
"Там Тимур провалился", - рассказывает детский тренер Билялова. - Куда, 
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думаю, провалился. Подбегаю, а там канализационный колодец открытый, 
смотрю вниз - Тимур схватился рукой за трубу и висит. Они с ребятами носились 
по парку, Билялов не заметил открытого колодца и ухнул туда. А внизу метра 
четыре глубина, какая-то арматура, битые стекла. Ушел бы вниз - расшибся. Но 
и здесь ему хватило реакции, успел ухватиться за внешнее кольцо. В итоге мы 
его вытащили, так Тимур в этот же вечер вышел на финальный матч".  
"Билялетдинов выделял Билялова еще в молодежной команде"  
В 2006 году, когда Тимуру было 11 лет, Ленар Вильданов получил приглашение 
из спортшколы "Ак Барса". Такой шанс тренер не смог упустить и перебрался в 
столицу Татарстана из Нижнекамска. А заодно и забрал с собой самых 
талантливых мальчишек, в число которых вошел и Тимур Билялов.  
"Через пару лет я передал дела и отправился набирать команду 2003 года 
рождения, - рассказывает Ленар Расимович. - Но все развитие Тимура видел. 
Помню, как на один из матчей пришел Зинэтулла Билялетдинов. Так он уже тогда 
отметил Билялова. Подвижный, говорит, ловкий вратарь. Именно при 
Билялетдинове Тимура и начали привлекать в основную команду".  
Однако закрепиться в основе "Ак Барса" молодому вратарю удалось далеко не 
сразу. Вся карьера Билялова - это путь к мечте, к которой он пробирался через 
клубы МХЛ, ВХЛ и аренды. Поразительно, но ни разу за карьеру Тимур не 
опускался ниже 90% отраженных бросков за сезон!  
"Сейчас мы постоянно пересекаемся на базе "Ак Барса", - говорит Ленар 
Вильданов. - Например, он приезжает с выездной игры, а я иду тренировать 
мальчишек. Встретимся, поболтаем. Я помню, как он переживал, что не удалось 
закрепиться в "Ак Барсе" с первой попытки. Пытался успокоить, мол, не все же в 
18 лет начинают сразу в КХЛ играть. Считаю, что его карьере очень помог 
переход в рижское "Динамо". Там он выиграл конкуренцию, получил много 
игровой практики".  
За рекордной серией Тимура первый тренер тоже следил очень внимательно. Но 
когда вся страна восхваляла Билялова и его невероятный отрезок без 
пропущенных шайб, Ленар Расимович относился к этому настороженно. "Я 
вообще не люблю весь этот пиар, постоянные интервью, - признается тренер. - 
Они отвлекают хоккеиста от главного. Только бы Тимур не начал почивать на 
лаврах... К тому же прекрасно знаю, что в раздевалке не очень любят, когда все 
внимание прессы достается только одному хоккеисту. Мы общались с ним и я 
говорил: это не твой рекорд, а рекорд всей команды! Посмотри, где потом все 
эти рекордсмены, тебе нельзя расслабляться, надо работать дальше".  
"Ленар Расимович стал мне как второй отец"  
"Это мой первый тренер, который дал мне дорогу в хоккей, - берет слово Тимур 
Билялов. - Сейчас он, наверное, лучший детский наставник во всей системе "Ак 
Барса". Ленар Расимович умеет развивать в ребятах лучшие качества, чтобы они 
росли дальше. Он довольно строгий, за косяки наказывал жестко: 
дополнительные упражнения, кроссы, через какие-то заборы лазали. Но если 
был кнут, то обязательно был и пряник. У нас в детской команде была настоящая 
семья, постоянно вместе выезжали на шашлыки, играли в футбол. Сейчас мы 
постоянно созваниваемся, видимся на базе. Я очень благодарен Ленару 
Расимовичу, что заметил меня тогда в детском садике. Он стал мне как второй 
отец и я хочу пожелать ему успеха, чтобы он и дальше растил лучших 
хоккеистов".  
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